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ENTREVISTA DA SEMANA  - GISELA SIMONA

 “Acredito que estamos 
dentro de um dos partidos 
mais competitivos para a 
eleição de 2022” Pág. 3
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Credibilidade e carisma 
podem fazer Márcia 
Pinheiro disputar a 
majoritária
Diante de seu trabalho social brilhante que tem desenvolvido em 
Cuiabá, muitos partidos e lideranças políticas têm olhado com 
“bons” olhos para a esposa do prefeito - Pág. 7

MAJORITÁRIA

Pivetta abre caminho para replay 
de chapa com Mauro Mendes ao 

se filiar no Republicanos

DANÇA DO PODER

O vice-governador assinou sua filiação ao Republicanos na última 
segunda-feira, 28, depois de permanecer dois anos sem partido - Pág. 9
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TCE julga regulares contas de gestão da Casa 
Civil e da Secretaria de Educação de Cuiabá

APROVADAS

As contas anuais de gestão referen-
tes ao exercício de 2020 da Casa Civil e 
da Secretaria Municipal de Educação de 
Cuiabá foram julgadas regulares pelo 
Pleno do Tribunal de Contas de Mato 
Grosso (TCE-MT). 

De acordo com a instituição, os pro-
cessos foram apreciados na sessão ordi-
nária desta terça-feira (29).

Relator do balanço da Secretaria de 
Educação, o conselheiro Valter Albano 
explicou que os autos apontaram a exis-
tência de irregularidade relativa à aqui-
sição de material didático. A compra, 
contudo, foi fundamentada na exclusi-
vidade da empresa contratada, devida-
mente comprovada.

Leia mais na página 6.

Demora no atendimento causa
transtornos a usuários da Caixa - Pág. 5

FALTA DE RESPEITO
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 “Acredito que estamos dentro de 
um dos partidos mais competitivos 

para a eleição de 2022”

GISELA SIMONA

Centro Oeste Popular – Por que a senhora 
optou pelo União Brasil?
Gisela Simona – O União Brasil é um partido 
criado recentemente, da fusão do PSL e o DEM, 
é um dos partidos que têm as maiores banca-
das na Câmara Federal, e vejo que em Mato 
Grosso tem uma musculatura grande, com ma-
is de 240 vereadores, 28 prefeitos, enfim, é um 
partido que respeita o capital político que te-
mos, que é a soma da eleição de 2018, quando 
tivemos mais de 50 mil votos para deputada fe-
deral, bem como da eleição para prefeitura da 
Capital do Estado onde tivemos a honra de fi-
car em terceiro lugar com mais de 52 mil votos. 
Todo esse capital político foi respeitado dentro 
do União Brasil para recebermos um convite 
tanto aqui dentro pelas lideranças do Estado co-
mo também no âmbito federal, então isso de-
monstrou muito respeito a nossa história, nos-
sa trajetória política, e as regras eleitorais hoje 
exigem exatamente um partido competitivo pa-
ra que consigamos alcançar a vitória. Acredito 
que estamos dentro de um dos partidos mais 
competitivos para a eleição de 2022 e vamos 
trabalhar muito para que consigamos alçar a vi-
tória dentro do União Brasil.

CO Popular - O UB tem uma chapa forte na 
disputa a federal?
Gisela Simona – O União Brasil, felizmente, 
está com uma chapa fechada para federal, com 
nomes conhecidos nos seus municípios por 
serviços prestados, então temos o Fábio Garcia 
que já foi deputado federal, o Aécio Rodrigues 
que foi candidato a prefeito de Cuiabá, temos 
duas empresárias que é a Ane Borges, de Sorri-
so, e Marchiane Firtzen, de Rondonópolis. Te-
mos ainda nomes como Antônio Bosaipo, tal-
vez o Wagner Ramos venha para a chapa tam-
bém, enfim, são nomes que são conhecidos na 
política de Mato Grosso, tem serviços presta-
dos em seus respectivos municípios e isso é 
muito bom porque o partido vem com uma re-
presentatividade forte, querendo fazer duas va-
gas para deputado federal.

CO Popular -  Está firme na pré-
candidatura a deputada federal?
Gisela Simona – Venho aí na disputa como 
pré-candidata a deputada federal, minha pri-
meira tentativa foi exatamente em 2018 para de-
putada federal, quando recebi 50.682 votos da 
população de Mato Grosso, foram mais de 111 
muncípios que conseguimos chegar com nos-
sas propostas e é dessa forma que queremos 
chegar nesses municípios, mostrando propos-
tas e podendo ser um bom nome de opção pa-
ra o eleitor.

CO Popular - Se sentiu preterida nesse 
tempo que ficou como suplente, não acha 
que merecia ter assumido na Câmara pe-
la ajuda que deu ao partido?
Gisela Simona – Em 2018 tive a honra de ter 
mais de 50 mil votos, fiquei como primeira su-
plente de deputada federal, suplente de quatro 

Venho aí na disputa como pré-candidata a deputada 
federal, minha primeira tentativa foi exatamente em 

2018 para deputada federal, quando recebi 50.682 
votos da população de Mato Grosso

versando com os pares que vão concorrer jun-
to dessa possibilidade de dar espaço para que 
o outro assuma também o mandato no sentido 
de que isso fortaleça todo o grupo político.

CO Popular - Quem a senhora apoia ao se-
nado, é a favor do apoio a Neri Geller ou 
Wellington Fagundes?
Gisela Simona – Quanto ao Senado, prefiro es-
perar as definições antes de dar qualquer opi-
nião, seja com relação a Wellington Fagundes 
ou com relação a Neri Geller, toda hora surge 
uma nova situação, de José Medeiros ser can-
didato, tem a Natasha Slhessarenko, enfim, 
tem vários nomes que podem surgir em uma 
candidatura ao Senado, e por cautela prefiro 
aguardar os nomes colocados à população pa-
ra que possamos fazer a nossa escolha.

CO Popular - Quais principais propostas 
a serem apresentadas ao eleitor?
Gisela Simona – Logo que passar as conven-
ções e efetivar nossa campanha, certamente 
vamos fazer uma campanha propositiva, com 
propostas voltadas a área do consumidor, 
que sempre foi minha bandeira.  O fato de 
ter ficado nove anos à frente do Procon Mato 
Grosso e também ter tido a experiência de 
ser presidente por dois mandatos da Associa-
ção Brasileira dos Procons, me deu essa visão 
de que na verdade os maiores problemas de 
consumo que hoje temos estão no âmbito fe-
deral. Hoje se você quer melhorar seja a qua-
lidade do serviço, seja da questão do preço 
da energia elétrica, é lá no Governo Federal 
que vai ser resolvido, se quisermos mexer 
com a qualidade da nossa internet que é tão 
essencial para a vida do cidadão é lá no pla-
no federal que vamos regular, então vejam 
que os principais serviços hoje, principal-
mente aqueles que são concessão do serviço 
público hoje depende de regulamentação do 
serviço público federal. Então as minhas pro-
postas vão passar muito pela questão da defe-
sa do consumidor, como também tem uma 
bandeira forte com relação às mulheres que 
em muitas situações vamos ter sendo deputa-
da poder trazer emendas para que o papel do 
Executivo, que é fundamental em algumas 
políticas públicas para as mulheres, de fato 
sejam implementadas nos municípios desde 
a questão de creches, de cuidar da saúde da 
mulher e várias outras pautas que são impor-
tantes nesse contexto, como também quere-
mos trazer serviços hoje que sabemos que 
custam muito caro para o cidadão, que é prin-
cipalmente a questão da saúde, e nesse mo-
mento em que vivemos muitas situações vol-
tadas para questão da economia, é de extre-
ma relevância que tenhamos uma política de 
geração de empregos e renda, que favoreça 
isso dentro do plano federal e na medida do 
possível vamos fazer indicações e projetos 
de lei no sentido que possamos de alguma 
forma colaborar para que tenhamos melho-
ras na nossa economia.

No caminho que faço da minha 
casa até o meu escritório me depa-
ro com diversos (a) pedintes. A ma-
ioria deles venezuelanos (a), fru-
tos da maior diáspora americana.

Daí me veio a inspiração para 
escrever este artigo. Aliado a isto 
me voltou uma dúvida que sem-
pre me incomoda: as doações que 
se fazem chegam as pessoas que 
delas precisam?

Doação é e deve ser antes tudo 
um ato de amor para com seme-
lhante. Quem não tem nada, o pou-
co é muito! A minha inspiração, 
nesta área, chamava-se Cel. 
Octayde Jorge da Silva a quem de-
dico este artigo.

Eu não conheci pessoa mais 
sensível e preocupada com o pró-
ximo do que ele. Não foi rico, mas 
um dedicado funcionário público 
que supria, na medida das suas 
condições, as precárias necessida-
des de pessoas. Muita gente gal-
gou outros patamares da vida gra-
ças a sua generosidade, seja com 
pequenas ajudas financeiras ou 
com os conselhos da sua enorme 
experiência e sapiência do mundo 
e da vida.

Não custa plantar sementes 
que sempre germinam e darão ár-
vores, flores e frutos. É preciso ter 
esta dimensão da vida, pois os 
bens do planeta foram colocados 
à disposição para que todos usu-
fruíssem, mas a insensibilidade, o 
cinismo e a ganância são os res-
ponsáveis por tanta injustiça e tão 
cruéis distorções.

A dimensão da vida e do mundo não podem ser aprisionada por conceitos e formas deter-
minadas. Ela é maior que as ideologias, religiões e teorias econômicas de todas as ordens pelas 
quais se quer enquadrar tudo.

O ser humano é múltiplo e complexo. A verdade absoluta é um bem inatingível. O que pare-

Pacto por VG
Principais candidatos a deputado estadual, com base em 
Várzea Grande, devem firmar pacto político para assegurar 
o voto útil, exclusivamente, em nomes com raízes na 
“cidade industrial”. São eles: Eduardo Botelho, Júlio 
Campos, Wallace Guimarães e Fábio Tardin, o Fabinho. Tão 
logo encerre o prazo para mudança de partidos, o grupo 
deve se reunir para tratar o assunto. Em conjunto, eles 
pretendem envolver entidades religiosas, clubes de 
serviços, entidades de classes, grêmios estudantis e a 
sociedade em geral.

Sob controle

O deputado estadual Dilmar Dal'Bosco (União Brasil) 
garantiu que permanecerá na sigla para as eleições de 
outubro. A decisão foi tomada após nova reunião com as 
lideranças da sigla. Segundo Dilmar, o acordo firmado é 
que não apenas ele permaneça, mas também os 
secretários de Estado de Cultura, Beto Dois a Um, e de 
Saúde, Gilberto Figueiredo, que sinalizaram a possibilidade 
de sair do partido, por falta de espaço para seus projetos.

Exonerações

As exonerações de mais três secretários que integravam o 
staff do governador Mauro Mendes (União) foram 
publicadas no Diário Oficial do Estado (Iomat) que 
circulam da sexta-feira (1º de abril). Deixaram as funções 
Gilberto Figueiredo (Saúde), Silvano Amaral (Agricultura e 
Ceasa) e Nilton Borges Borgato (Seciteci). O coronel 
Jonildo José de Assis também deixou a função de 
comandante-geral da Polícia Militar. Eles se desligaram do 
Governo do Estado porque pretendem disputar as eleições 
de outubro deste ano. Outro secretário de Estado que 
também se desligou do Palácio Paiaguás foi Mauro 
Carvalho, que chefiava a Casa Civil. Sua exoneração foi 
publicada na quinta-feira (31).

Eleições 2022

O vice-governador de Mato Grosso, Otaviano Pivetta, filiou, 
ao Republicanos. A filiação foi comemorada pelo vereador 
de Cuiabá, Eduardo Magalhães (Republicanos). "Mais uma 
importante liderança para o time 10!", postou o vereador. 
A filiação indica uma possível candidatura de Pivetta nas 
eleições deste ano.

Sem quórum

O Tribunal Regional Eleitoral (TRE-MT) adiou o julgamento 
de uma ação que estava na pauta da última sexta-feira 
(1º) e busca cassar o mandato do deputado federal 
Carlos Bezerra (MDB). O adiamento se deu por falta de 
quórum durante a sessão para iniciar a análise da matéria. 
Com isso, a expectativa é que a ação seja incluída na 
pauta da próxima sessão da Corte Eleitoral, marcada para 
terça-feira (5). O relator é o juiz Gilberto Lopes Bussiki. Em 
seu parecer já apresentado nas alegações finais o 
Ministério Público Eleitoral defende a cassação do 
mandato do emedebista que, hoje aos 80 anos, exerce seu 
4º mandato consecutivo na Câmara dos Deputados.

As pessoas não têm 
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ce ser verdade hoje pode não ser 
amanhã. A vida é um longo e inter-
minável aprendizado. 

Somos feitos do mesmo barro. 
O que nos diferencia são os valo-
res humanistas da sociedade em 
que vivemos. Não deve haver di-
vergências que a limite como: cor, 
raça, pobre, rico ou quaisquer ou-
tras diferenças, pois viemos do pó 
e para lá retornaremos. Daqui só 
levamos uma muda de roupa esco-
lhida por outras pessoas.

É preciso ter a dimensão do Cri-
ador que disse: sempre haverá po-
bres entre vós! E nesse diapasão é 
preciso que se dê a mão e ajude a 
quem precisa, pois o que nos dife-
renciam são os valores humanos 
que professamos e exercitamos di-
ariamente.

Dê um pouco daquilo que tem, 
pois pode ser muito para quem 
não tem nada. Estes são tempos di-
fíceis onde a caridade deve ser 
exercitada ao extremo. Temos cri-
ses em todo o mundo, com confli-
tos provocando miséria e fome. As 
diferenças de opiniões devem ser 
esquecidas, pois o ser humano es-
tá a perecer, em que pese a even-
tual excelência do que se acha ou 
professa.

A imprensa prestaria um gran-
de serviço à comunidade se verifi-
casse a destinação dos valores e 
bens doados diariamente em todo 
mundo, para se ter a certeza de 
que as doações estão realmente 
ajudando as pessoas.

Acredite é melhor dar do que receber. Que você que me lê tenha sempre para dar, pois 
quem dar aos pobres e necessitados empresta a Deus. Que ele nos abençoe e proteja sempre!

RENATO GOMES NERY
Advogado
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O amor é uma decisão ou um sentimento?
“Agora, pois, permanecem a fé, a esperança e o amor, estes três: mas o maior 

destes é o amor.” 1 Coríntios 13:13
A palavra “amor” está em desuso constante, nas famílias, nas organizações, no 

dia a dia das pessoas. Entender o quanto é importante amar é um verdadeiro desa-
fio, afinal, amar pessoas? Amar coisas? Quem ou o que eu vou amar? Existe um 
mandamento bíblico que diz o seguinte: “Amar a Deus sobre todas as coisas e 
amar ao próximo como a ti mesmo”. 

Vamos lá: Você ama Deus? Acredita em algo maior, no Deus todo poderoso? Se 
você como indivíduo não acredita em algo maior pode parar de ler este texto, caso 
acredite, continue lendo. O outro ponto do mandamento é “... amar... o próximo 
como a ti mesmo.” Você ama você? Aqui está a melhor reflexão que é o amor inter-
no, o amor sem preconceitos, sem medo, o amor baseado na bondade e na pa-
ciência. Pense bem nisso.

Então, Diego, o que seria o amor na prática? Bom, é realmente uma decisão, 
lembre que você decide amar. Eu costumo dizer que existem três princípios para 
você exercer a liderança na sua vida, no seu trabalho e até mesmo na sua família.

O primeiro é o amor, o segundo a humildade e o terceiro o desapego. Continu-
arei neste texto falando sobre a decisão de amar. Bem isso, exercício de amar, o 
amor ágape o amor sensual, “toda forma de amor” já dizia o cantor e compositor 
Lulu Santos. O amor próprio é um passo importante para começar a entender este 
sentimento, opa! Esta decisão! Apesar de toda dificuldade, todos os problemas, to-
das as desgraças, ame, tenha Fé e esperança em dias melhores, é o caminho.

É muito importante o exercício, o hábito de falar e fazer sempre o melhor, um 
exercício bem simples é o da gratidão. Agradecer sempre tem uma ótima conexão 
com o amor, este deve ser um exercício diário e compartilhado com as pessoas do 
seu convívio constante. Realize este exercício. Outro exercício muito importante é 
o de elogiar. Elogie uma pessoa pelo menos ao dia, fale que a sua roupa está legal, 
seu cabelo bonito, sua feição está saudável ... É tão simples elogiar. O terceiro exer-
cício do amor como decisão é não julgar. O julgamento é algo extremamente abo-
minável, não julgue de qualquer jeito, julgar atitudes até que vai, mais o modo co-
mo a pessoa está vestida, se usa tatuagem, se tem barba, se é careca, se é branco,... 
Julgar é um grande erro e acaba contrariando a decisão de amar.

Pré-candidata a deputada 
federal, a advogada Gisela 
Simona fala ao Centro 
Oeste Popular o porquê de 
ter optado pela filiação ao 
União Brasil, demonstra 
ressentimento por não ter 
tido a oportunidade de 
assumir uma cadeira na 
Câmara Federal, pois era 
suplente de quatro 
deputados, e já adianta que 
fará uma campanha 
propositiva, tendo como 
principal bandeira a defesa 
do consumidor.

Quem dá aos pobres empresta a Deus!
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deputados, do Medeiros, do Neri Geller, da Ro-
sa Neide, do Emanuelzinho, quatro nomes que 
representaram o nosso Estado na Câmara Fede-
ral, qualquer um deles poderia ter aberto um 
período para que pudéssemos assumir o man-
dato, até como uma forma de retribuir os votos 
que demos para que pudessem usufruir desse 
mandato, mas infelizmente isso não ocorreu, 
eu lamento porque na verdade é dando essas 
oportunidades que se cria grupo político. As 
pessoas não têm o hábito muitas vezes de valo-
rizar quem o ajudou a ganhar, isso é lamentá-
vel, mas vejam que na eleição de 2018 também 
não tínhamos chapa pura como se tem agora. 
Antes eram as coligações, então você não tinha 
como fazer acordos de revezamento, ter um ro-
dízio entre os candidatos, mas agora acredito 
que as regras eleitorais mudaram, agora é cha-
pa pura, então vamos para uma disputa con-

Siga o
Centro-Oeste
Popular nas
redes sociais

Notícia de
credibilidade

ao alcance
do leitor

A dimensão da vida e do 
mundo não podem ser 
aprisionada por conceitos 
e formas determinadas

Renato Gomes Nery
é advogado
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um dos partidos mais competitivos 

para a eleição de 2022”

GISELA SIMONA

Centro Oeste Popular – Por que a senhora 
optou pelo União Brasil?
Gisela Simona – O União Brasil é um partido 
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é um dos partidos que têm as maiores banca-
das na Câmara Federal, e vejo que em Mato 
Grosso tem uma musculatura grande, com ma-
is de 240 vereadores, 28 prefeitos, enfim, é um 
partido que respeita o capital político que te-
mos, que é a soma da eleição de 2018, quando 
tivemos mais de 50 mil votos para deputada fe-
deral, bem como da eleição para prefeitura da 
Capital do Estado onde tivemos a honra de fi-
car em terceiro lugar com mais de 52 mil votos. 
Todo esse capital político foi respeitado dentro 
do União Brasil para recebermos um convite 
tanto aqui dentro pelas lideranças do Estado co-
mo também no âmbito federal, então isso de-
monstrou muito respeito a nossa história, nos-
sa trajetória política, e as regras eleitorais hoje 
exigem exatamente um partido competitivo pa-
ra que consigamos alcançar a vitória. Acredito 
que estamos dentro de um dos partidos mais 
competitivos para a eleição de 2022 e vamos 
trabalhar muito para que consigamos alçar a vi-
tória dentro do União Brasil.

CO Popular - O UB tem uma chapa forte na 
disputa a federal?
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está com uma chapa fechada para federal, com 
nomes conhecidos nos seus municípios por 
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que já foi deputado federal, o Aécio Rodrigues 
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duas empresárias que é a Ane Borges, de Sorri-
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mos ainda nomes como Antônio Bosaipo, tal-
vez o Wagner Ramos venha para a chapa tam-
bém, enfim, são nomes que são conhecidos na 
política de Mato Grosso, tem serviços presta-
dos em seus respectivos municípios e isso é 
muito bom porque o partido vem com uma re-
presentatividade forte, querendo fazer duas va-
gas para deputado federal.

CO Popular -  Está firme na pré-
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Gisela Simona – Venho aí na disputa como 
pré-candidata a deputada federal, minha pri-
meira tentativa foi exatamente em 2018 para de-
putada federal, quando recebi 50.682 votos da 
população de Mato Grosso, foram mais de 111 
muncípios que conseguimos chegar com nos-
sas propostas e é dessa forma que queremos 
chegar nesses municípios, mostrando propos-
tas e podendo ser um bom nome de opção pa-
ra o eleitor.

CO Popular - Se sentiu preterida nesse 
tempo que ficou como suplente, não acha 
que merecia ter assumido na Câmara pe-
la ajuda que deu ao partido?
Gisela Simona – Em 2018 tive a honra de ter 
mais de 50 mil votos, fiquei como primeira su-
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versando com os pares que vão concorrer jun-
to dessa possibilidade de dar espaço para que 
o outro assuma também o mandato no sentido 
de que isso fortaleça todo o grupo político.

CO Popular - Quem a senhora apoia ao se-
nado, é a favor do apoio a Neri Geller ou 
Wellington Fagundes?
Gisela Simona – Quanto ao Senado, prefiro es-
perar as definições antes de dar qualquer opi-
nião, seja com relação a Wellington Fagundes 
ou com relação a Neri Geller, toda hora surge 
uma nova situação, de José Medeiros ser can-
didato, tem a Natasha Slhessarenko, enfim, 
tem vários nomes que podem surgir em uma 
candidatura ao Senado, e por cautela prefiro 
aguardar os nomes colocados à população pa-
ra que possamos fazer a nossa escolha.

CO Popular - Quais principais propostas 
a serem apresentadas ao eleitor?
Gisela Simona – Logo que passar as conven-
ções e efetivar nossa campanha, certamente 
vamos fazer uma campanha propositiva, com 
propostas voltadas a área do consumidor, 
que sempre foi minha bandeira.  O fato de 
ter ficado nove anos à frente do Procon Mato 
Grosso e também ter tido a experiência de 
ser presidente por dois mandatos da Associa-
ção Brasileira dos Procons, me deu essa visão 
de que na verdade os maiores problemas de 
consumo que hoje temos estão no âmbito fe-
deral. Hoje se você quer melhorar seja a qua-
lidade do serviço, seja da questão do preço 
da energia elétrica, é lá no Governo Federal 
que vai ser resolvido, se quisermos mexer 
com a qualidade da nossa internet que é tão 
essencial para a vida do cidadão é lá no pla-
no federal que vamos regular, então vejam 
que os principais serviços hoje, principal-
mente aqueles que são concessão do serviço 
público hoje depende de regulamentação do 
serviço público federal. Então as minhas pro-
postas vão passar muito pela questão da defe-
sa do consumidor, como também tem uma 
bandeira forte com relação às mulheres que 
em muitas situações vamos ter sendo deputa-
da poder trazer emendas para que o papel do 
Executivo, que é fundamental em algumas 
políticas públicas para as mulheres, de fato 
sejam implementadas nos municípios desde 
a questão de creches, de cuidar da saúde da 
mulher e várias outras pautas que são impor-
tantes nesse contexto, como também quere-
mos trazer serviços hoje que sabemos que 
custam muito caro para o cidadão, que é prin-
cipalmente a questão da saúde, e nesse mo-
mento em que vivemos muitas situações vol-
tadas para questão da economia, é de extre-
ma relevância que tenhamos uma política de 
geração de empregos e renda, que favoreça 
isso dentro do plano federal e na medida do 
possível vamos fazer indicações e projetos 
de lei no sentido que possamos de alguma 
forma colaborar para que tenhamos melho-
ras na nossa economia.

No caminho que faço da minha 
casa até o meu escritório me depa-
ro com diversos (a) pedintes. A ma-
ioria deles venezuelanos (a), fru-
tos da maior diáspora americana.

Daí me veio a inspiração para 
escrever este artigo. Aliado a isto 
me voltou uma dúvida que sem-
pre me incomoda: as doações que 
se fazem chegam as pessoas que 
delas precisam?

Doação é e deve ser antes tudo 
um ato de amor para com seme-
lhante. Quem não tem nada, o pou-
co é muito! A minha inspiração, 
nesta área, chamava-se Cel. 
Octayde Jorge da Silva a quem de-
dico este artigo.

Eu não conheci pessoa mais 
sensível e preocupada com o pró-
ximo do que ele. Não foi rico, mas 
um dedicado funcionário público 
que supria, na medida das suas 
condições, as precárias necessida-
des de pessoas. Muita gente gal-
gou outros patamares da vida gra-
ças a sua generosidade, seja com 
pequenas ajudas financeiras ou 
com os conselhos da sua enorme 
experiência e sapiência do mundo 
e da vida.

Não custa plantar sementes 
que sempre germinam e darão ár-
vores, flores e frutos. É preciso ter 
esta dimensão da vida, pois os 
bens do planeta foram colocados 
à disposição para que todos usu-
fruíssem, mas a insensibilidade, o 
cinismo e a ganância são os res-
ponsáveis por tanta injustiça e tão 
cruéis distorções.

A dimensão da vida e do mundo não podem ser aprisionada por conceitos e formas deter-
minadas. Ela é maior que as ideologias, religiões e teorias econômicas de todas as ordens pelas 
quais se quer enquadrar tudo.

O ser humano é múltiplo e complexo. A verdade absoluta é um bem inatingível. O que pare-

Pacto por VG
Principais candidatos a deputado estadual, com base em 
Várzea Grande, devem firmar pacto político para assegurar 
o voto útil, exclusivamente, em nomes com raízes na 
“cidade industrial”. São eles: Eduardo Botelho, Júlio 
Campos, Wallace Guimarães e Fábio Tardin, o Fabinho. Tão 
logo encerre o prazo para mudança de partidos, o grupo 
deve se reunir para tratar o assunto. Em conjunto, eles 
pretendem envolver entidades religiosas, clubes de 
serviços, entidades de classes, grêmios estudantis e a 
sociedade em geral.

Sob controle

O deputado estadual Dilmar Dal'Bosco (União Brasil) 
garantiu que permanecerá na sigla para as eleições de 
outubro. A decisão foi tomada após nova reunião com as 
lideranças da sigla. Segundo Dilmar, o acordo firmado é 
que não apenas ele permaneça, mas também os 
secretários de Estado de Cultura, Beto Dois a Um, e de 
Saúde, Gilberto Figueiredo, que sinalizaram a possibilidade 
de sair do partido, por falta de espaço para seus projetos.

Exonerações

As exonerações de mais três secretários que integravam o 
staff do governador Mauro Mendes (União) foram 
publicadas no Diário Oficial do Estado (Iomat) que 
circulam da sexta-feira (1º de abril). Deixaram as funções 
Gilberto Figueiredo (Saúde), Silvano Amaral (Agricultura e 
Ceasa) e Nilton Borges Borgato (Seciteci). O coronel 
Jonildo José de Assis também deixou a função de 
comandante-geral da Polícia Militar. Eles se desligaram do 
Governo do Estado porque pretendem disputar as eleições 
de outubro deste ano. Outro secretário de Estado que 
também se desligou do Palácio Paiaguás foi Mauro 
Carvalho, que chefiava a Casa Civil. Sua exoneração foi 
publicada na quinta-feira (31).

Eleições 2022

O vice-governador de Mato Grosso, Otaviano Pivetta, filiou, 
ao Republicanos. A filiação foi comemorada pelo vereador 
de Cuiabá, Eduardo Magalhães (Republicanos). "Mais uma 
importante liderança para o time 10!", postou o vereador. 
A filiação indica uma possível candidatura de Pivetta nas 
eleições deste ano.

Sem quórum

O Tribunal Regional Eleitoral (TRE-MT) adiou o julgamento 
de uma ação que estava na pauta da última sexta-feira 
(1º) e busca cassar o mandato do deputado federal 
Carlos Bezerra (MDB). O adiamento se deu por falta de 
quórum durante a sessão para iniciar a análise da matéria. 
Com isso, a expectativa é que a ação seja incluída na 
pauta da próxima sessão da Corte Eleitoral, marcada para 
terça-feira (5). O relator é o juiz Gilberto Lopes Bussiki. Em 
seu parecer já apresentado nas alegações finais o 
Ministério Público Eleitoral defende a cassação do 
mandato do emedebista que, hoje aos 80 anos, exerce seu 
4º mandato consecutivo na Câmara dos Deputados.

As pessoas não têm 
o hábito muitas 

vezes de valorizar 
quem o ajudou a 

ganhar, isso é 
lamentável, mas 

vejam que na eleição 
de 2018 também não 

tínhamos chapa 
pura como se tem 

agora

Logo que passar as 
convenções e 
efetivar nossa 

campanha, 
certamente vamos 

fazer uma 
campanha 

propositiva, com 
propostas voltadas a 
área do consumidor, 

que sempre foi 
minha bandeira

ce ser verdade hoje pode não ser 
amanhã. A vida é um longo e inter-
minável aprendizado. 

Somos feitos do mesmo barro. 
O que nos diferencia são os valo-
res humanistas da sociedade em 
que vivemos. Não deve haver di-
vergências que a limite como: cor, 
raça, pobre, rico ou quaisquer ou-
tras diferenças, pois viemos do pó 
e para lá retornaremos. Daqui só 
levamos uma muda de roupa esco-
lhida por outras pessoas.

É preciso ter a dimensão do Cri-
ador que disse: sempre haverá po-
bres entre vós! E nesse diapasão é 
preciso que se dê a mão e ajude a 
quem precisa, pois o que nos dife-
renciam são os valores humanos 
que professamos e exercitamos di-
ariamente.

Dê um pouco daquilo que tem, 
pois pode ser muito para quem 
não tem nada. Estes são tempos di-
fíceis onde a caridade deve ser 
exercitada ao extremo. Temos cri-
ses em todo o mundo, com confli-
tos provocando miséria e fome. As 
diferenças de opiniões devem ser 
esquecidas, pois o ser humano es-
tá a perecer, em que pese a even-
tual excelência do que se acha ou 
professa.

A imprensa prestaria um gran-
de serviço à comunidade se verifi-
casse a destinação dos valores e 
bens doados diariamente em todo 
mundo, para se ter a certeza de 
que as doações estão realmente 
ajudando as pessoas.

Acredite é melhor dar do que receber. Que você que me lê tenha sempre para dar, pois 
quem dar aos pobres e necessitados empresta a Deus. Que ele nos abençoe e proteja sempre!

RENATO GOMES NERY
Advogado
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O amor é uma decisão ou um sentimento?
“Agora, pois, permanecem a fé, a esperança e o amor, estes três: mas o maior 

destes é o amor.” 1 Coríntios 13:13
A palavra “amor” está em desuso constante, nas famílias, nas organizações, no 

dia a dia das pessoas. Entender o quanto é importante amar é um verdadeiro desa-
fio, afinal, amar pessoas? Amar coisas? Quem ou o que eu vou amar? Existe um 
mandamento bíblico que diz o seguinte: “Amar a Deus sobre todas as coisas e 
amar ao próximo como a ti mesmo”. 

Vamos lá: Você ama Deus? Acredita em algo maior, no Deus todo poderoso? Se 
você como indivíduo não acredita em algo maior pode parar de ler este texto, caso 
acredite, continue lendo. O outro ponto do mandamento é “... amar... o próximo 
como a ti mesmo.” Você ama você? Aqui está a melhor reflexão que é o amor inter-
no, o amor sem preconceitos, sem medo, o amor baseado na bondade e na pa-
ciência. Pense bem nisso.

Então, Diego, o que seria o amor na prática? Bom, é realmente uma decisão, 
lembre que você decide amar. Eu costumo dizer que existem três princípios para 
você exercer a liderança na sua vida, no seu trabalho e até mesmo na sua família.

O primeiro é o amor, o segundo a humildade e o terceiro o desapego. Continu-
arei neste texto falando sobre a decisão de amar. Bem isso, exercício de amar, o 
amor ágape o amor sensual, “toda forma de amor” já dizia o cantor e compositor 
Lulu Santos. O amor próprio é um passo importante para começar a entender este 
sentimento, opa! Esta decisão! Apesar de toda dificuldade, todos os problemas, to-
das as desgraças, ame, tenha Fé e esperança em dias melhores, é o caminho.

É muito importante o exercício, o hábito de falar e fazer sempre o melhor, um 
exercício bem simples é o da gratidão. Agradecer sempre tem uma ótima conexão 
com o amor, este deve ser um exercício diário e compartilhado com as pessoas do 
seu convívio constante. Realize este exercício. Outro exercício muito importante é 
o de elogiar. Elogie uma pessoa pelo menos ao dia, fale que a sua roupa está legal, 
seu cabelo bonito, sua feição está saudável ... É tão simples elogiar. O terceiro exer-
cício do amor como decisão é não julgar. O julgamento é algo extremamente abo-
minável, não julgue de qualquer jeito, julgar atitudes até que vai, mais o modo co-
mo a pessoa está vestida, se usa tatuagem, se tem barba, se é careca, se é branco,... 
Julgar é um grande erro e acaba contrariando a decisão de amar.

Pré-candidata a deputada 
federal, a advogada Gisela 
Simona fala ao Centro 
Oeste Popular o porquê de 
ter optado pela filiação ao 
União Brasil, demonstra 
ressentimento por não ter 
tido a oportunidade de 
assumir uma cadeira na 
Câmara Federal, pois era 
suplente de quatro 
deputados, e já adianta que 
fará uma campanha 
propositiva, tendo como 
principal bandeira a defesa 
do consumidor.

Quem dá aos pobres empresta a Deus!

MS - MT - DF - Ano XXI
EDIÇÃO Nº 976 - 04/04/2022 A 10/04/2022

www.copopular.com.br

MS - MT - DF - Ano XXI
EDIÇÃO Nº 976 - 04/04/2022 A 10/04/2022

www.copopular.com.br

deputados, do Medeiros, do Neri Geller, da Ro-
sa Neide, do Emanuelzinho, quatro nomes que 
representaram o nosso Estado na Câmara Fede-
ral, qualquer um deles poderia ter aberto um 
período para que pudéssemos assumir o man-
dato, até como uma forma de retribuir os votos 
que demos para que pudessem usufruir desse 
mandato, mas infelizmente isso não ocorreu, 
eu lamento porque na verdade é dando essas 
oportunidades que se cria grupo político. As 
pessoas não têm o hábito muitas vezes de valo-
rizar quem o ajudou a ganhar, isso é lamentá-
vel, mas vejam que na eleição de 2018 também 
não tínhamos chapa pura como se tem agora. 
Antes eram as coligações, então você não tinha 
como fazer acordos de revezamento, ter um ro-
dízio entre os candidatos, mas agora acredito 
que as regras eleitorais mudaram, agora é cha-
pa pura, então vamos para uma disputa con-

Siga o
Centro-Oeste
Popular nas
redes sociais

Notícia de
credibilidade

ao alcance
do leitor

A dimensão da vida e do 
mundo não podem ser 
aprisionada por conceitos 
e formas determinadas

Renato Gomes Nery
é advogado

F
o

to
: 

A
s
s
e
s
s
o

ri
a

F
o

to
: 

L
ic

e
n

ci
a

d
a

 A
d

o
b

e
 S

to
ck



4 5GERAL GERAL

Demora no atendimento causa 
transtornos a usuários da Caixa

Mais que um gesto de 
solidariedade, doar 
sangue salva vidas

Transtornos começam ainda do lado de fora de todas as agencias bancárias da Caixa Qualidade dos serviços oferecidos pelo banco, como 
demora no atendimento é uma das principais reclamações

FALTA DE RESPEITO

Imagens registradas 
dentro do banco 
mostram várias pessoas 
à espera de atendimento 

Usuários da Caixa Econômica Federal em 
Várzea Grande denunciaram descaso ao Jornal 
Centro-Oeste Popular, como demora no aten-
dimento, assim como o espaço físico do local, 
que é pequeno para atender toda a população.

De acordo com os clientes do banco, ao 
buscar atendimento dentro da agência, todos 
têm que passar por uma espécie de “reveza-
mento”, já que o local não comparta todos ao 
mesmo tempo. A demora no atendimento tam-
bém é motivo de reclamação.

“É uma vergonha. A agência do segundo 
maior município do Estado é minúscula, sem 
condições de comportar as pessoas que preci-
sam usar o banco. Temos certeza que se a Cai-
xa Econômica procurasse melhorar a qualida-
de dos serviços oferecidos para a população, 
teria muito mais clientes. Porém, infelizmente, 
agências bancárias são algo que nos causam 
muita tristeza quando precisamos dos servi-
ços”, informou um cliente, que preferiu não se 
identificar.

Um exemplo ocorreu na semana passada 
na agência da CEF Pantaneira de Várzea Gran-
de. Quem conta é a autônoma Cibele Arruda. 
Ela fala que no dia que esteve no banco os pro-
blemas começaram do lado de fora, pois a fila 
era enorme. “Cheguei no banco às 10h40   e 
consegui entrar no banco às 15h18 para ser 
atendida e para fazer o saque do PIS, que não 
consegui fazer na lotérica devido o aplicativo 
do caixa TEM estar fora do ar”, disse.

Nesse tempo que esteve aguardando 
também teve uma senhora que desmaiou 

Doar sangue faz bem. A doação, além de 
salvar vidas, promove uma série de benefícios 
à saúde do doador, que vão desde a redução 
de risco de doenças cardíacas até a prevenção 
de alguns tipos de câncer.

Ao fazer esse gesto, além de dar esperança de 
vida e de saúde para quem mais precisa, em uma úni-
ca doação você pode salvar até quatro vidas.

A diretora do MT Hemocentro, Gian 
Carla Zanela, explica que os estoques de 
sangue variam muito, pois é responsável pe-
lo abastecimento de unidades hospitalares 
em todo Estado, e por isso ressalta a impor-
tância dos doadores, fazendo com que o es-
toque seja mantido.

“Muitas vezes, para se ter ideia, em um pe-
ríodo da manhã temos uma boa quantidade, 
mas até o final da tarde ou à noite, pois no pe-
ríodo noturno também são distribuídos os he-
mocomponentes para a rede, vai diminuindo, 
então tudo que entra realmente sai, então é 
sempre importante estarmos com um número 
de doadores suficientes para manter um esto-
que estratégico”, pontua.

Gian Carla ressalta que com a pandemia, 
o estoque tem variado muito, fazendo com que 
em alguns momentos o Hemocentro encontre 
dificuldades no abastecimento aos hospitais, 
afirmando que as 14 unidades no interior do 
Estado auxiliam no atendimento às regiões on-
de estão atualizadas.

“A rede existe exatamente para isso, para 
auxiliar, pois somente o Hemocentro coorde-
nador não conseguiria atender todo Estado 
sem ter essas unidades no interior, por isso elas 

Outro Lado
A assessoria da Caixa Econômica Fe-

deral informou, por meio de nota, que perma-
nece realizando ações para melhorar o atendi-
mento e evitar filas nas agências. 

De acordo com nota, a Agência Pan-
taneira funciona das 11h às 16h, sendo que 1h 
antes da abertura oficial é iniciada a recepção 
qualificada, o atendimento aos clientes prefe-
renciais e a entrega das senhas. Todos os clien-
tes que chegam durante o horário de funciona-
mento são atendidos no mesmo dia.

“Adicionalmente, o banco informa 
que seguem vigentes os protocolos de preven-
ção à Covid-19. Desta forma, o acesso ao inte-
rior da unidade fica limitado a 50% da sua capa-
cidade. A Caixa assume papel estratégico ao vi-
abilizar as políticas sociais do Governo Federal 
e a prestação de assistência à população que 
mais precisa, em especial no pagamento de be-
nefícios sociais. Nesse momento, o banco está 
realizando o pagamento do Auxílio Brasil e do 

são fundamentais”, frisa, explicando que essas 
unidades no interior são unidades de coleta e 
transfusão, auxiliando o Hemocentro que faz o 
papel de coordenador.

A diretora adianta que a meta para este 
ano é dobrar o número de doações, pois como 
retaguarda hemoterápica, além do sangue, pro-
duz também plaquetas, plasma e crioprecipita-
do para toda rede, e por isso a importância de 
um número maior de doadores.

Paulo Ricardo é doador há seis anos. Ele 
conta que se sente muito feliz em poder aju-
dar ao próximo, de fazer o bem sem ver a 
quem. “O que me estimulou a doar sangue 
foi uma decisão própria em ver tantas pesso-

as que necessitam da doação de sangue, e ain-
da sim quase sempre está em falta”. Porém, 
com a chegada da pandemia Paulo lamenta 
que está há três anos sem doar sangue.

Kelly Neves há mais de três anos resol-
ver contribuir. Ela revela que é uma grande sa-
tisfação em poder ajudar o próximo, salvar vi-
das. “Um ato de amor, por isso faço com mai-
or prazer”. Questionada por quais motivos 
ela decidiu doar sangue, a professora revelou 
que a decisão veio quando seu pai precisou de 
transfusão de sangue e isso a comoveu muito.

 “Na verdade eu sempre tive vontade de 
doar mais não tinha coragem. A  partir desse 
momento em que meu pai precisou eu tomei 
coragem e comecei a doar. Pretendo doar sem-
pre, não parar mais”, afirmou a educadora.

Balanço
Em 2021, foram cadastrados 16.379 candi-

datos à doação de sangue na unidade central, 
em Cuiabá. A equipe do Hemobus – unidade 
móvel do MT Hemocentro – cadastrou mais 
2.660 candidatos em diversos municípios, insti-
tuições públicas e privadas.

A equipe técnica ainda cadastrou 28.827 
doadores na Hemorrede, que está descentrali-
zada entre 14 municípios de Mato Grosso, e 
700 doadores via Redome, cadastro de doado-
res de medula óssea.

O serviço de ambulatório também aten-
deu a 8.639 pacientes com diferentes doenças 
do sangue e que precisam receber a transfusão 
para a manutenção do tratamento.

Ao doar sangue, além de dar esperança de vida e de saúde para quem mais 
precisa, em uma única doação você pode salvar até quatro vidas

Kelly Neves há mais de três anos resolver contribuir.  
revela que é uma grande satisfação em poder ajudar o 
próximo, salvar vidas

AMOR AO PRÓXIMO

Como forma de preservar a saúde dos doadores e da equipe técnica, as doações 
passaram a ser agendadas via telefone e terão número restrito de pessoas
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devido ao forte calor e a longa espera. 
“Tem uma tenda para os usuários ficarem, 
porém o calor é muito intenso, alguns usuá-
rios acabam passando mal. É uma total falta 
de respeito com os usuários”, lamentou a 
desempregada Ana Lúcia.

Apesar dos transtornos e da necessidade 
de cada um, ninguém desiste e volta para casa 
sem resolver suas pendências na agência. “Ape-
sar da demora, não desisti. Vim sacar meu PIS 
que está disponível há um mês na conta. Fi-
quei com medo de voltar para o governo”, pon-
tua Jackon Andrade.

Após conseguir entrar no banco, Justina 
Nunes teve que aguardar mais de uma hora pa-
ra ser atendida, então praticamente passou o 
dia no banco. Outro cliente que não quis se 
identificar que mora no bairro Jardim Paula II, 
já era o terceiro dia consecutivo que estava na 
agência para ser atendido e ficou na fila mais 
de 4 horas, tentando ver resolvido seu proble-
ma de seguro desemprego. 
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Campanha
O banco de sangue conta com a solidarie-

dade de todos os mato-grossenses, que podem 
doar na sede do MT Hemocentro ou nas Unida-
des de Coleta e Transfusão, localizadas nos se-
guintes municípios: Juína, Juara, Colíder, Alta 
Floresta, Cáceres, Primavera do Leste, Barra do 
Garças, Sinop, Porto Alegre do Norte, Água 
Boa, Rondonópolis, Tangará da Serra, Barra do 
Bugres e Sorriso.

A diretora Gian Carla ressalta que as par-
cerias com os órgãos, tanto públicos como pri-
vados, são de fundamental importância, pois 
são eles que fazem a captação e trazem os doa-
dores, aumentando o quantitativo de pessoas 
que podem vir a fidelizar e doar sangue regu-
larmente.

CONDIÇÕES BÁSICAS PARA DOAR 
SANGUE:

* Sentir-se bem, com saúde;
* Apresentar documento com foto, válido 

em todo território nacional; 
* Ter entre 18 e 65 anos de idade; 
* Ter peso acima de 50Kg.

Para agendar a doação de sangue, basta acessar o 
Sistema de Agendamento do MT Hemocentro. O voluntário 
também pode agendar as doações pelo telefone (65) 
98433-0624 (WhatsApp, ligação ou mensagem) ou pelo 
número (65) 3623-0044, ramais 211 e 221.

Agendamento:

Abono Salarial para milhões de beneficiários”, 
diz trecho da nota.

Esclarece ainda que para maior como-
didade dos clientes, seguem abaixo endereços 
da rede lotérica nas proximidades da Agência 
Pantaneira:

Lotéricas
�  Lotérica Camisa 10 Ltda: Av. Filinto 

Muller Galeria Vitoria sl 14;
�  Lotérica Lotérica Aeroporto Ltda: 

Av. Couto Magalhães - Centro;
�  Lotérica Tricolor Ltda: Rua Fenelon 

Muller - Centro;
�  Lotérica Sorte Certa Ltda: Av. Couto 

Magalhães - Centro;
�  Lotérica Canarinho Ltda: Av. Alzira 

Santana sl D - Jd Cristina;
�  Lotérica Dia de Sorte LTDA: Av. 

Gov Júlio Campos - Jd dos Estados;
�  Lotérica Várzea Grande LTDA:
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Demora no atendimento causa 
transtornos a usuários da Caixa

Mais que um gesto de 
solidariedade, doar 
sangue salva vidas

Transtornos começam ainda do lado de fora de todas as agencias bancárias da Caixa Qualidade dos serviços oferecidos pelo banco, como 
demora no atendimento é uma das principais reclamações

FALTA DE RESPEITO

Imagens registradas 
dentro do banco 
mostram várias pessoas 
à espera de atendimento 

Usuários da Caixa Econômica Federal em 
Várzea Grande denunciaram descaso ao Jornal 
Centro-Oeste Popular, como demora no aten-
dimento, assim como o espaço físico do local, 
que é pequeno para atender toda a população.

De acordo com os clientes do banco, ao 
buscar atendimento dentro da agência, todos 
têm que passar por uma espécie de “reveza-
mento”, já que o local não comparta todos ao 
mesmo tempo. A demora no atendimento tam-
bém é motivo de reclamação.

“É uma vergonha. A agência do segundo 
maior município do Estado é minúscula, sem 
condições de comportar as pessoas que preci-
sam usar o banco. Temos certeza que se a Cai-
xa Econômica procurasse melhorar a qualida-
de dos serviços oferecidos para a população, 
teria muito mais clientes. Porém, infelizmente, 
agências bancárias são algo que nos causam 
muita tristeza quando precisamos dos servi-
ços”, informou um cliente, que preferiu não se 
identificar.

Um exemplo ocorreu na semana passada 
na agência da CEF Pantaneira de Várzea Gran-
de. Quem conta é a autônoma Cibele Arruda. 
Ela fala que no dia que esteve no banco os pro-
blemas começaram do lado de fora, pois a fila 
era enorme. “Cheguei no banco às 10h40   e 
consegui entrar no banco às 15h18 para ser 
atendida e para fazer o saque do PIS, que não 
consegui fazer na lotérica devido o aplicativo 
do caixa TEM estar fora do ar”, disse.

Nesse tempo que esteve aguardando 
também teve uma senhora que desmaiou 

Doar sangue faz bem. A doação, além de 
salvar vidas, promove uma série de benefícios 
à saúde do doador, que vão desde a redução 
de risco de doenças cardíacas até a prevenção 
de alguns tipos de câncer.

Ao fazer esse gesto, além de dar esperança de 
vida e de saúde para quem mais precisa, em uma úni-
ca doação você pode salvar até quatro vidas.

A diretora do MT Hemocentro, Gian 
Carla Zanela, explica que os estoques de 
sangue variam muito, pois é responsável pe-
lo abastecimento de unidades hospitalares 
em todo Estado, e por isso ressalta a impor-
tância dos doadores, fazendo com que o es-
toque seja mantido.

“Muitas vezes, para se ter ideia, em um pe-
ríodo da manhã temos uma boa quantidade, 
mas até o final da tarde ou à noite, pois no pe-
ríodo noturno também são distribuídos os he-
mocomponentes para a rede, vai diminuindo, 
então tudo que entra realmente sai, então é 
sempre importante estarmos com um número 
de doadores suficientes para manter um esto-
que estratégico”, pontua.

Gian Carla ressalta que com a pandemia, 
o estoque tem variado muito, fazendo com que 
em alguns momentos o Hemocentro encontre 
dificuldades no abastecimento aos hospitais, 
afirmando que as 14 unidades no interior do 
Estado auxiliam no atendimento às regiões on-
de estão atualizadas.

“A rede existe exatamente para isso, para 
auxiliar, pois somente o Hemocentro coorde-
nador não conseguiria atender todo Estado 
sem ter essas unidades no interior, por isso elas 

Outro Lado
A assessoria da Caixa Econômica Fe-

deral informou, por meio de nota, que perma-
nece realizando ações para melhorar o atendi-
mento e evitar filas nas agências. 

De acordo com nota, a Agência Pan-
taneira funciona das 11h às 16h, sendo que 1h 
antes da abertura oficial é iniciada a recepção 
qualificada, o atendimento aos clientes prefe-
renciais e a entrega das senhas. Todos os clien-
tes que chegam durante o horário de funciona-
mento são atendidos no mesmo dia.

“Adicionalmente, o banco informa 
que seguem vigentes os protocolos de preven-
ção à Covid-19. Desta forma, o acesso ao inte-
rior da unidade fica limitado a 50% da sua capa-
cidade. A Caixa assume papel estratégico ao vi-
abilizar as políticas sociais do Governo Federal 
e a prestação de assistência à população que 
mais precisa, em especial no pagamento de be-
nefícios sociais. Nesse momento, o banco está 
realizando o pagamento do Auxílio Brasil e do 

são fundamentais”, frisa, explicando que essas 
unidades no interior são unidades de coleta e 
transfusão, auxiliando o Hemocentro que faz o 
papel de coordenador.

A diretora adianta que a meta para este 
ano é dobrar o número de doações, pois como 
retaguarda hemoterápica, além do sangue, pro-
duz também plaquetas, plasma e crioprecipita-
do para toda rede, e por isso a importância de 
um número maior de doadores.

Paulo Ricardo é doador há seis anos. Ele 
conta que se sente muito feliz em poder aju-
dar ao próximo, de fazer o bem sem ver a 
quem. “O que me estimulou a doar sangue 
foi uma decisão própria em ver tantas pesso-

as que necessitam da doação de sangue, e ain-
da sim quase sempre está em falta”. Porém, 
com a chegada da pandemia Paulo lamenta 
que está há três anos sem doar sangue.

Kelly Neves há mais de três anos resol-
ver contribuir. Ela revela que é uma grande sa-
tisfação em poder ajudar o próximo, salvar vi-
das. “Um ato de amor, por isso faço com mai-
or prazer”. Questionada por quais motivos 
ela decidiu doar sangue, a professora revelou 
que a decisão veio quando seu pai precisou de 
transfusão de sangue e isso a comoveu muito.

 “Na verdade eu sempre tive vontade de 
doar mais não tinha coragem. A  partir desse 
momento em que meu pai precisou eu tomei 
coragem e comecei a doar. Pretendo doar sem-
pre, não parar mais”, afirmou a educadora.

Balanço
Em 2021, foram cadastrados 16.379 candi-

datos à doação de sangue na unidade central, 
em Cuiabá. A equipe do Hemobus – unidade 
móvel do MT Hemocentro – cadastrou mais 
2.660 candidatos em diversos municípios, insti-
tuições públicas e privadas.

A equipe técnica ainda cadastrou 28.827 
doadores na Hemorrede, que está descentrali-
zada entre 14 municípios de Mato Grosso, e 
700 doadores via Redome, cadastro de doado-
res de medula óssea.

O serviço de ambulatório também aten-
deu a 8.639 pacientes com diferentes doenças 
do sangue e que precisam receber a transfusão 
para a manutenção do tratamento.

Ao doar sangue, além de dar esperança de vida e de saúde para quem mais 
precisa, em uma única doação você pode salvar até quatro vidas

Kelly Neves há mais de três anos resolver contribuir.  
revela que é uma grande satisfação em poder ajudar o 
próximo, salvar vidas

AMOR AO PRÓXIMO

Como forma de preservar a saúde dos doadores e da equipe técnica, as doações 
passaram a ser agendadas via telefone e terão número restrito de pessoas

F
o

to
: 
A

rq
u

iv
o

 p
e

ss
o

a
l

F
o

to
s:

 M
a

yk
e

 T
o

sc
a

n
o

/S
e

co
m

-M
T

devido ao forte calor e a longa espera. 
“Tem uma tenda para os usuários ficarem, 
porém o calor é muito intenso, alguns usuá-
rios acabam passando mal. É uma total falta 
de respeito com os usuários”, lamentou a 
desempregada Ana Lúcia.

Apesar dos transtornos e da necessidade 
de cada um, ninguém desiste e volta para casa 
sem resolver suas pendências na agência. “Ape-
sar da demora, não desisti. Vim sacar meu PIS 
que está disponível há um mês na conta. Fi-
quei com medo de voltar para o governo”, pon-
tua Jackon Andrade.

Após conseguir entrar no banco, Justina 
Nunes teve que aguardar mais de uma hora pa-
ra ser atendida, então praticamente passou o 
dia no banco. Outro cliente que não quis se 
identificar que mora no bairro Jardim Paula II, 
já era o terceiro dia consecutivo que estava na 
agência para ser atendido e ficou na fila mais 
de 4 horas, tentando ver resolvido seu proble-
ma de seguro desemprego. 
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Campanha
O banco de sangue conta com a solidarie-

dade de todos os mato-grossenses, que podem 
doar na sede do MT Hemocentro ou nas Unida-
des de Coleta e Transfusão, localizadas nos se-
guintes municípios: Juína, Juara, Colíder, Alta 
Floresta, Cáceres, Primavera do Leste, Barra do 
Garças, Sinop, Porto Alegre do Norte, Água 
Boa, Rondonópolis, Tangará da Serra, Barra do 
Bugres e Sorriso.

A diretora Gian Carla ressalta que as par-
cerias com os órgãos, tanto públicos como pri-
vados, são de fundamental importância, pois 
são eles que fazem a captação e trazem os doa-
dores, aumentando o quantitativo de pessoas 
que podem vir a fidelizar e doar sangue regu-
larmente.

CONDIÇÕES BÁSICAS PARA DOAR 
SANGUE:

* Sentir-se bem, com saúde;
* Apresentar documento com foto, válido 

em todo território nacional; 
* Ter entre 18 e 65 anos de idade; 
* Ter peso acima de 50Kg.

Para agendar a doação de sangue, basta acessar o 
Sistema de Agendamento do MT Hemocentro. O voluntário 
também pode agendar as doações pelo telefone (65) 
98433-0624 (WhatsApp, ligação ou mensagem) ou pelo 
número (65) 3623-0044, ramais 211 e 221.

Agendamento:

Abono Salarial para milhões de beneficiários”, 
diz trecho da nota.

Esclarece ainda que para maior como-
didade dos clientes, seguem abaixo endereços 
da rede lotérica nas proximidades da Agência 
Pantaneira:

Lotéricas
�  Lotérica Camisa 10 Ltda: Av. Filinto 

Muller Galeria Vitoria sl 14;
�  Lotérica Lotérica Aeroporto Ltda: 

Av. Couto Magalhães - Centro;
�  Lotérica Tricolor Ltda: Rua Fenelon 

Muller - Centro;
�  Lotérica Sorte Certa Ltda: Av. Couto 

Magalhães - Centro;
�  Lotérica Canarinho Ltda: Av. Alzira 

Santana sl D - Jd Cristina;
�  Lotérica Dia de Sorte LTDA: Av. 

Gov Júlio Campos - Jd dos Estados;
�  Lotérica Várzea Grande LTDA:
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Credibilidade, carisma e serviço prestado
podem fazer Márcia Pinheiro candidata a eleição

A ideia é que ela possa disputar nas eleições deste ano, uma vaga na majoritária

MAJORITÁRIA

Diante de seu 
trabalho social 
brilhante que tem 
desenvolvido em 
Cuiabá, muitos 
partidos e lideranças 
políticas têm olhado 
com “bons” olhos 
para a esposa do 
prefeito

Credibilidade, carisma e serviço presta-
do. Esses são os adjetivos que a primeira-
dama da Capital, Márcia Pinheiro tem rece-
bido desde que assumiu o posto ao lado do 
prefeito Emanuel Pinheiro (MDB).

Diante de seu trabalho social brilhante 
que tem desenvolvido em Cuiabá, muitos 
partidos e lideranças políticas têm olhado 
com “bons” olhos para a esposa do prefei-
to. A ideia é que ela possa disputar nas elei-
ções deste ano, uma vaga na majoritária.

Em setembro do ano passado, Márcia foi 
sondada para disputar a vice-governadora 
na chapa que vem sendo articulada pela 
oposição para enfrentar o governador Mau-
ro Mendes (União Brasil).

“Tudo isso é o sucesso da nossa gestão. 
Hoje o pinheirismo tomou conta de Cuiabá 
e reflete no Estado inteiro. Então, tudo que 
tem Pinheiro pode ser candidato agora. Ela 

bém ver o que podemos ajudar, dentro do 
ponto de vista social, porque essas pessoas, 
nesse momento, precisam ser amparadas e 
acolhidas”, frisou Márcia.

No ano passado, uma ação que chamou 
bastante atenção foi o cuidado à saúde da 
mulher. O Núcleo de Apoio à Primeira-
dama de Cuiabá, Márcia Pinheiro, em par-
ceria com as secretarias da Mulher, Saúde, 
Empresa Cuiabana de Saúde Pública e Sesc 
fez a Campanha Outubro Rosa.

Para lembrar a importância do mês em 
que os debates e ações preventivas ao cân-
cer de mama são potencializados, o Palácio 
Alencastro foi iluminado pela cor rosa. Sen-
sível às demandas sociais, a primeira-dama 
de Cuiabá, Márcia Pinheiro, ficou à frente 
na organização da campanha.

“É preciso que toda mulher saiba o quan-
to o autoexame é importante. Que todas sai-
bam que buscar orientações, procurar aju-
da, são de suma importância. Nós contamos 
com uma rede preparada para prestação 
dos serviços. Um exame, uma informação, 
pode salvar uma vida, manter uma família”, 
ponderou Márcia.
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feira (25). A visita aconteceu nesta segunda 
(28) e foi acompanhada por profissionais 
da Secretaria de Assistência Social. 

Segundo o Instituto Nacional de Meteo-
rologia, foram 41,9 milímetros de água re-
gistrados em 24 horas, número considera-
velmente acima do normal. “Viemos prestar 
nossa solidariedade a essas famílias e tam-

é cotada como candidata porque faz políti-
ca por amor, por paixão, com dedicação e 
comprometimento. Faz um grande trabalho 
no social e no empoderamento da mulher na 
política pública”, disse o prefeito na época.

Na semana passada, Márcia Pinheiro visi-
tou sete famílias, do bairro Centro-América, 
afetadas pela forte chuva da última sexta-

TCE julga regulares contas de gestão da Casa 
Civil e da Secretaria de Educação de Cuiabá

Mutirão oferece 
descontos para 
regularizar débitos

Sobre as inconsistências referentes à aquisição de kits de alimentação por dispensa de licitação em maio, junho e agosto de 2020, ficou constatado que não houve prévio empenho. 
Porém, os gestores alegaram urgência de prestar assistência alimentar aos alunos de escolas públicas no contexto da pandemia de Covid-19

Adesão ao Mutirão Fiscal deverá ser solicitada no atendimento virtual do portal bem como nos postos de atendimento

“Essa é mais uma condição para quem deseja ficar 
em dia com o fisco”, ressalta o presidente do CDL 
Cuiabá Celio Fernandes

APROVADAS

OPORTUNIDADE

Os processos foram 
apreciados na sessão 
ordinária desta 
terça-feira (29)

Somente são negociados os 
débitos tributários com fatos 
geradores até 31 de dezembro 
de 2020, inscritos em dívida 
ativa ou não

As contas anuais de gestão referentes ao 
exercício de 2020 da Casa Civil e da Secretaria 
Municipal de Educação de Cuiabá foram julga-
das regulares pelo Pleno do Tribunal de Con-
tas de Mato Grosso (TCE-MT). 

De acordo com a instituição, os processos 
foram apreciados na sessão ordinária desta ter-
ça-feira (29).

Relator do balanço da Secretaria de Educa-
ção, o conselheiro Valter Albano explicou que 
os autos apontaram a existência de irregulari-
dade relativa à aquisição de material didático. 
A compra, contudo, foi fundamentada na ex-
clusividade da empresa contratada, devida-
mente comprovada.

"A pesquisa prévia de prço para balizar o va-
lor da contratação se baseou em preços aceitá-
veis praticados em outras contratações públi-
cas envolvendo o mesmo objeto e a mesma 
temporalidade", disse.

Sobre as inconsistências referentes à 
aquisição de kits de alimentação por dis-
pensa de licitação em maio, junho e agosto 
de 2020, ficou constatado que não houve 
prévio empenho. Porém, os gestores alega-
ram urgência de prestar assistência alimen-
tar aos alunos de escolas públicas no con-
texto da pandemia de Covid-19.

"Além disso, as despesas com aquisições 
nos meses de junho e agosto foram pagas em 
novembro de 2020, de acordo com os valores 
reajustados em ativo contratual de outubro da-
quele mesmo ano, descaracterizando o apon-
tamento de pagamento superior ao estabeleci-
do em contrato", sustentou o relator.

Diante disso, acolheu o parecer do Ministé-

As oportunidades de quitar os débitos com a Pre-
feitura de Cuiabá, através do Mutirão de Conciliação 
Fiscal, foram prorrogadas até o dia 29 de abril. Con-
forme o governo municipal, o objetivo é incenti-
var o cidadão a regularizar seus débitos tribu-
tários existentes com o Município.

Contudo, somente são negociados os débitos tri-
butários com fatos geradores até 31 de dezembro de 
2020, inscritos em dívida ativa ou não, sendo possível 
negociar dívidas de impostos municipais, como 
pendências do Imposto Sobre Serviços de Qual-
quer Natureza (ISSQN) e Imposto Predial e Terri-
torial Urbano (IPTU), além de multas do Procon, 
ambientais e de trânsito e demais tributos. 

Os descontos chegam a até 95% nos juros e nas 
multas moratórias para pagamentos à vista; 60% para 

Deste modo, embora tenha permanecido 
uma inconsistência, na avaliação do relator,es-
ta não possui potencial para influenciar negati-
vamente no mérito das contas.

Sérgio Ricardo enfatizou ainda que a instrução 
dos autos revelou superávit na execução orçamentá-
ria e disponibilidade financeira para pagamento de 
restos a pagar. "Diante deste cenário positivo, voto 
no sentido de julgar regulares as contas anuais da ca-
sa civil, com recomendações", concluiu.
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regularidade do funcionamento do órgão mu-
nicipal e a prestação das atividades educacio-
nais da municipalidade."

No segundo caso, de acordo com o conse-
lheiro relator, Sérgio Ricardo, foi verificada a 
existência de circunstâncias que atenuam a gra-
vidade da falha referente à gestão patrimonial, 
tendo em vista que o gestor adotou medidas a 
fim de sanar as divergências nos registros patri-
moniais.

rio Público de Contas (MPC) e da equipe técni-
ca e sanou duas das irregularidades, mantendo 
apenas a que se trata de falha na formalização 
da despesa, com determinação legal para cor-
reção e aperfeiçoamento da gestão.

Na ocasião, o relator chamou a atenção ain-
da para as particularidades a serem considera-
das no período da pandemia. "Mesmo diante 
do cenário pandêmico, os atos da gestão se 
apresentaram satisfatórios para demonstrar a 

parcelamento em até 12 vezes; 50% para parcelamento 
de até 24 meses; e 30% quando o contribuinte optar 
por dividir os débitos entre 25 e 48 vezes.

A adesão ao Mutirão Fiscal deverá ser solicitada 
diretamente no atendimento virtual do portal REFIS 
Online (www.refis.cuiaba.mt.gov.br), bem como 
nos postos de atendimento presenciais, Procura-
doria Fiscal e Centro Integrado de Atendimen-
to ao Contribuinte (CIAC).

O procedimento somente é considerado válido 
a partir do pagamento à vista ou da primeira parcela, 
que deve ser efetuado no prazo de cinco dias, a con-
tar da data da formalização do acordo.

Além disso, foi aberta uma prerrogativa para 
àqueles contribuintes que por ventura não conse-
guiram cumprir com os termos de parcelamento for-
malizados durante o Mutirão de Conciliação Fiscal 
2021 terão a oportunidade de quitação dos dé-
bitos em aberto. Como condição para restabe-
lecimento das parcelas em aberto, o contribu-
inte deverá recolher mediante guia única, o pa-
gamento de todas parcelas vencidas.

Para a Câmara de Dirigentes Lojistas (CDL Cuia-
bá), a prorrogação é mais uma oportunidade tanto 
para o empresário, quanto para o cidadão de quitar 
os débitos. 

“Essa é mais uma condição para quem deseja fi-
car em dia com o fisco. Então, é importante não se 
perder esta oportunidade”, ressaltou o presidente da 
instituição, Celio Fernandes.
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Credibilidade, carisma e serviço prestado
podem fazer Márcia Pinheiro candidata a eleição

A ideia é que ela possa disputar nas eleições deste ano, uma vaga na majoritária

MAJORITÁRIA

Diante de seu 
trabalho social 
brilhante que tem 
desenvolvido em 
Cuiabá, muitos 
partidos e lideranças 
políticas têm olhado 
com “bons” olhos 
para a esposa do 
prefeito

Credibilidade, carisma e serviço presta-
do. Esses são os adjetivos que a primeira-
dama da Capital, Márcia Pinheiro tem rece-
bido desde que assumiu o posto ao lado do 
prefeito Emanuel Pinheiro (MDB).

Diante de seu trabalho social brilhante 
que tem desenvolvido em Cuiabá, muitos 
partidos e lideranças políticas têm olhado 
com “bons” olhos para a esposa do prefei-
to. A ideia é que ela possa disputar nas elei-
ções deste ano, uma vaga na majoritária.

Em setembro do ano passado, Márcia foi 
sondada para disputar a vice-governadora 
na chapa que vem sendo articulada pela 
oposição para enfrentar o governador Mau-
ro Mendes (União Brasil).

“Tudo isso é o sucesso da nossa gestão. 
Hoje o pinheirismo tomou conta de Cuiabá 
e reflete no Estado inteiro. Então, tudo que 
tem Pinheiro pode ser candidato agora. Ela 

bém ver o que podemos ajudar, dentro do 
ponto de vista social, porque essas pessoas, 
nesse momento, precisam ser amparadas e 
acolhidas”, frisou Márcia.

No ano passado, uma ação que chamou 
bastante atenção foi o cuidado à saúde da 
mulher. O Núcleo de Apoio à Primeira-
dama de Cuiabá, Márcia Pinheiro, em par-
ceria com as secretarias da Mulher, Saúde, 
Empresa Cuiabana de Saúde Pública e Sesc 
fez a Campanha Outubro Rosa.

Para lembrar a importância do mês em 
que os debates e ações preventivas ao cân-
cer de mama são potencializados, o Palácio 
Alencastro foi iluminado pela cor rosa. Sen-
sível às demandas sociais, a primeira-dama 
de Cuiabá, Márcia Pinheiro, ficou à frente 
na organização da campanha.

“É preciso que toda mulher saiba o quan-
to o autoexame é importante. Que todas sai-
bam que buscar orientações, procurar aju-
da, são de suma importância. Nós contamos 
com uma rede preparada para prestação 
dos serviços. Um exame, uma informação, 
pode salvar uma vida, manter uma família”, 
ponderou Márcia.
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feira (25). A visita aconteceu nesta segunda 
(28) e foi acompanhada por profissionais 
da Secretaria de Assistência Social. 

Segundo o Instituto Nacional de Meteo-
rologia, foram 41,9 milímetros de água re-
gistrados em 24 horas, número considera-
velmente acima do normal. “Viemos prestar 
nossa solidariedade a essas famílias e tam-

é cotada como candidata porque faz políti-
ca por amor, por paixão, com dedicação e 
comprometimento. Faz um grande trabalho 
no social e no empoderamento da mulher na 
política pública”, disse o prefeito na época.

Na semana passada, Márcia Pinheiro visi-
tou sete famílias, do bairro Centro-América, 
afetadas pela forte chuva da última sexta-

TCE julga regulares contas de gestão da Casa 
Civil e da Secretaria de Educação de Cuiabá

Mutirão oferece 
descontos para 
regularizar débitos

Sobre as inconsistências referentes à aquisição de kits de alimentação por dispensa de licitação em maio, junho e agosto de 2020, ficou constatado que não houve prévio empenho. 
Porém, os gestores alegaram urgência de prestar assistência alimentar aos alunos de escolas públicas no contexto da pandemia de Covid-19

Adesão ao Mutirão Fiscal deverá ser solicitada no atendimento virtual do portal bem como nos postos de atendimento

“Essa é mais uma condição para quem deseja ficar 
em dia com o fisco”, ressalta o presidente do CDL 
Cuiabá Celio Fernandes

APROVADAS

OPORTUNIDADE

Os processos foram 
apreciados na sessão 
ordinária desta 
terça-feira (29)

Somente são negociados os 
débitos tributários com fatos 
geradores até 31 de dezembro 
de 2020, inscritos em dívida 
ativa ou não

As contas anuais de gestão referentes ao 
exercício de 2020 da Casa Civil e da Secretaria 
Municipal de Educação de Cuiabá foram julga-
das regulares pelo Pleno do Tribunal de Con-
tas de Mato Grosso (TCE-MT). 

De acordo com a instituição, os processos 
foram apreciados na sessão ordinária desta ter-
ça-feira (29).

Relator do balanço da Secretaria de Educa-
ção, o conselheiro Valter Albano explicou que 
os autos apontaram a existência de irregulari-
dade relativa à aquisição de material didático. 
A compra, contudo, foi fundamentada na ex-
clusividade da empresa contratada, devida-
mente comprovada.

"A pesquisa prévia de prço para balizar o va-
lor da contratação se baseou em preços aceitá-
veis praticados em outras contratações públi-
cas envolvendo o mesmo objeto e a mesma 
temporalidade", disse.

Sobre as inconsistências referentes à 
aquisição de kits de alimentação por dis-
pensa de licitação em maio, junho e agosto 
de 2020, ficou constatado que não houve 
prévio empenho. Porém, os gestores alega-
ram urgência de prestar assistência alimen-
tar aos alunos de escolas públicas no con-
texto da pandemia de Covid-19.

"Além disso, as despesas com aquisições 
nos meses de junho e agosto foram pagas em 
novembro de 2020, de acordo com os valores 
reajustados em ativo contratual de outubro da-
quele mesmo ano, descaracterizando o apon-
tamento de pagamento superior ao estabeleci-
do em contrato", sustentou o relator.

Diante disso, acolheu o parecer do Ministé-

As oportunidades de quitar os débitos com a Pre-
feitura de Cuiabá, através do Mutirão de Conciliação 
Fiscal, foram prorrogadas até o dia 29 de abril. Con-
forme o governo municipal, o objetivo é incenti-
var o cidadão a regularizar seus débitos tribu-
tários existentes com o Município.

Contudo, somente são negociados os débitos tri-
butários com fatos geradores até 31 de dezembro de 
2020, inscritos em dívida ativa ou não, sendo possível 
negociar dívidas de impostos municipais, como 
pendências do Imposto Sobre Serviços de Qual-
quer Natureza (ISSQN) e Imposto Predial e Terri-
torial Urbano (IPTU), além de multas do Procon, 
ambientais e de trânsito e demais tributos. 

Os descontos chegam a até 95% nos juros e nas 
multas moratórias para pagamentos à vista; 60% para 

Deste modo, embora tenha permanecido 
uma inconsistência, na avaliação do relator,es-
ta não possui potencial para influenciar negati-
vamente no mérito das contas.

Sérgio Ricardo enfatizou ainda que a instrução 
dos autos revelou superávit na execução orçamentá-
ria e disponibilidade financeira para pagamento de 
restos a pagar. "Diante deste cenário positivo, voto 
no sentido de julgar regulares as contas anuais da ca-
sa civil, com recomendações", concluiu.
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regularidade do funcionamento do órgão mu-
nicipal e a prestação das atividades educacio-
nais da municipalidade."

No segundo caso, de acordo com o conse-
lheiro relator, Sérgio Ricardo, foi verificada a 
existência de circunstâncias que atenuam a gra-
vidade da falha referente à gestão patrimonial, 
tendo em vista que o gestor adotou medidas a 
fim de sanar as divergências nos registros patri-
moniais.

rio Público de Contas (MPC) e da equipe técni-
ca e sanou duas das irregularidades, mantendo 
apenas a que se trata de falha na formalização 
da despesa, com determinação legal para cor-
reção e aperfeiçoamento da gestão.

Na ocasião, o relator chamou a atenção ain-
da para as particularidades a serem considera-
das no período da pandemia. "Mesmo diante 
do cenário pandêmico, os atos da gestão se 
apresentaram satisfatórios para demonstrar a 

parcelamento em até 12 vezes; 50% para parcelamento 
de até 24 meses; e 30% quando o contribuinte optar 
por dividir os débitos entre 25 e 48 vezes.

A adesão ao Mutirão Fiscal deverá ser solicitada 
diretamente no atendimento virtual do portal REFIS 
Online (www.refis.cuiaba.mt.gov.br), bem como 
nos postos de atendimento presenciais, Procura-
doria Fiscal e Centro Integrado de Atendimen-
to ao Contribuinte (CIAC).

O procedimento somente é considerado válido 
a partir do pagamento à vista ou da primeira parcela, 
que deve ser efetuado no prazo de cinco dias, a con-
tar da data da formalização do acordo.

Além disso, foi aberta uma prerrogativa para 
àqueles contribuintes que por ventura não conse-
guiram cumprir com os termos de parcelamento for-
malizados durante o Mutirão de Conciliação Fiscal 
2021 terão a oportunidade de quitação dos dé-
bitos em aberto. Como condição para restabe-
lecimento das parcelas em aberto, o contribu-
inte deverá recolher mediante guia única, o pa-
gamento de todas parcelas vencidas.

Para a Câmara de Dirigentes Lojistas (CDL Cuia-
bá), a prorrogação é mais uma oportunidade tanto 
para o empresário, quanto para o cidadão de quitar 
os débitos. 

“Essa é mais uma condição para quem deseja fi-
car em dia com o fisco. Então, é importante não se 
perder esta oportunidade”, ressaltou o presidente da 
instituição, Celio Fernandes.
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"Se você põe só o Nelson Barbudo e oito 
deputados de cinco mil ou três mil votos, nós 

não atingimos legenda", avalia Barbudo
O PL tem atualmente como pré-
candidatos na chapa para deputado 
federal, além do Nelson Barbudo, 
nomes como do deputado federal 
José Medeiros, que também 
buscará a reeleição

ELEIÇÃO 2022

Deputado nega 
“inchaço” de 
bolsonaristas e 
ressalta que time 
não é “imbatível” 
nas urnas

O deputado federal Nelson Barbudo, can-
didato à reeleição, disse que não consegue vê 
"inchaço" das chapas proporcionais do PL em 
Mato Grosso, e ainda afirmou o quanto que a 
legenda não pode ter medo de lançar nomes 
expressivos na disputa eleitoral.

“Se você põe só o Nelson Barbudo e oito de-
putados de cinco mil ou três mil votos, nós não 
vamos conseguir atingir legenda. Eu costumo 
falar sempre que é bem melhor ser suplente de 
dois do que de nenhum. Isso não quer dizer 
que nós somos imbatíveis nas urnas”, afirmou.

O PL tem atualmente como pré-candidatos 
na chapa para deputado federal, além do Nel-
son Barbudo, nomes como do deputado fede-
ral José Medeiros, que também buscará a reele-
ição; e da Coronel Fernanda, que em 2020 dis-
putou a eleição e ficou em 2º lugar na corrida 
pelo Senado.

A chapa que inclusive já foi tratada pelo vi-
ce-presidente da sigla, deputado estadual Eli-
zeu Nascimento, foi titulado com um "dream te-

dos federais]. Evidentemente que algum nome 
vai ficar de fora”, disse.

“Agora, sem a gente tiver coragem de colo-
car nome que tenha voto na urna, nós não atin-
gimos o coeficiente e, portanto, não adianta na-
da porque não vai ser suplente de ninguém”, 
completou.

Na chapa para deputado estadual, o PL tem 
ao menos três candidatos com mandatos dis-
putando a reeleição: Elizeu Nascimento, Dele-
gado Claudinei e Gilberto Cattani. A meta do 
grupo é fazer até cinco cadeiras na Assembleia 
Legislativa nessa eleição de 2022.

Sem vantagem
Na avaliação de Barbudo, não há o que se 

falar em vantagem na corrida eleitoral daque-
les que já possuem mandatos. Ele ainda criti-
cou quem troca de legenda apenas para garan-
tir a sua eleição.

“Eu tenho uma filosofia: quem tem voto per-
manece, quem não tem volta pra casa. Eu acho 
injusto um político abandonar a sua ideologia, 
a defesa de uma causa, para pular de galho em 
galho para atingir simplesmente o poder. Eu 
não sou favorável a isso”, afirmou.

“Se o meu trabalho em três anos e três me-
ses satisfez o povo de Mato Grosso, eles devem 
votar em mim e eu voltarei. Se não agradou, o 
povo vai votar em outro. Isso é normal. Não 
adianta forçar”, disse.
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am" [time dos sonhos], com um grande poten-
cial para somar pelo menos 500 mil votos nas 
urnas.

“As contas são feitas, segundo a nossa as-
sessoria e nossos analistas, para que a gente 
consiga fazer dois ou no máximo três [deputa-

Pivetta abre caminho para replay de chapa com 
Mauro Mendes ao se filiar no Republicanos

A escolha do Republicanos por 
Pivetta não é aleatória. O partido, 
comandado por Adilton Sachetti, 
ex-prefeito e ex-deputado federal 
de Rondonópolis, situa-se como 
uma das mais fortes opções 
estratégicas 

DANÇA DO PODER

O vice-governador 
assinou sua 
filiação ao 
Republicanos na 
última segunda-
feira, 28, depois 
de permanecer 
dois anos sem 
partido

A filiação do vice-governador Otaviano Pi-
vetta ao Repúblicanos no início da semana 
abriu caminho para que o governador Mauro 
Mendes confirme sua candidatura à reeleição 
com a mesma chapa de 2018. As articulações 
para que a dobradinha Mauro-Pivetta – que já 
se provou um sucesso no comando do estado - 
devem se acelerar nos bastidores ao longo dos 
próximos dias e lançar mais luz no cinzento ce-
nário da sucessão no Executivo Estadual mato-
grossense.

A escolha do Republicanos por Pivetta não 
é aleatória. O partido, comandado por Adilton 
Sachetti, ex-prefeito e ex-deputado federal de 
Rondonópolis, situa-se como uma das mais for-
tes opções estratégicas na composição de for-
ças político eleitoral para as eleições deste ano 
tanto em nível estadual quanto no federal.

Durante o processo de negociação para a fi-
liação, Otaviano Pivetta manteve uma postura 
de discrição em relação aos seus movimentos 
políticos exatamente para não melindrar o pró-
prio governador.

Considerado um dos mais fortes líderes – 
até mesmo uma espécie de “curinga” – dentro 
do grupo partidário que dá sustentação à Mau-
ro Mendes, Pivetta poderá, eventualmente, ser 
candidato ao Senado ou mesmo ser o cabeça 
de chapa caso o governador decida não dispu-
tar a reeleição.

A chegada de Pivetta ao Repúblicanos foi 
comemorada com entusiasmo por Sachetti. “O 
vice-governador Otaviano Pivetta é um grande 
quadro, que agora vem para somar e agregar 
ao nosso partido. Há algum tempo a gente vi-
nha conversando sobre isso e, com certeza, ele 
irá fortalecer muito nosso grupo", disse o diri-
gente partidário. 

Quanto ao cargo que irá disputar em outu-
bro, Sachetti disse que Pivetta terá “plena liber-
dade” para escolher que rumo quer seguir. “O 
Pivetta terá total autonomia para tomar a me-
lhor decisão. E esta escolha ele já deixou claro 
que depende dos próximos passos do gover-
nador Mauro Mendes, se vai ou não encarar a 
reeleição, o que acreditamos que acontecerá. 
O fato é que marchamos com o Pivetta na dire-
ção que ele escolher”, afirmou Sachetti.

Com a filiação do vice-governador, do seu 
irmão, ex-prefeito de Nova Mutum, Adriano Pi-
vetta e do deputado federal Doutor Leonardo, 
o Repúblicanos fortalece ainda mais a suas ba-

do Rio Verde, onde tinha fixado residência e 
iniciado seus primeiros empreendimentos.

Enquanto crescia como empresário, inves-
tiu também na política como forma de melho-
rar as condições de vida na pequena cidade de 
Lucas do Rio Verde. Elegeu-se prefeito em 
1997, e visionário, investiu pesado na educa-
ção, setor que tinha aprendido com a mãe ser 
fundamental e base para qualquer projeto que 
visse gerar prosperidade sustentável e qualida-
de de vida humana.

Elegeu-se ainda mais duas vezes como pre-
feito de Lucas, em 2000 e em 2013. Sob sua ad-
ministração, Lucas do Rio Verde se tornou uma 
das melhores cidades do Brasil em qualidade 
de vida, recebendo prêmios como destaque 
em desenvolvimento econômico, educação, sa-
úde, habitação, saneamento básico e infraes-
trutura de urbanização.

Em 2007, elegeu-se deputado estadual, pas-
sando a atuar na Assembleia Legislativa como 
um dos líderes das bancadas ruralista e munici-
palista. Em 2018, compôs a chapa como candi-
dato a vice de Mauro Mendes, com a qual che-
gou ao Executivo Estadual mato-grossense.

Adapto do pragmatismo político e da ges-
tão de resultados, norteia suas ações pelo estu-
do de casos e planejamento para a obtenção 
de eficiência, eficácia e resultados efetivos. Ide-
ologicamente, se recusa a ser enquadrado co-
mo de “esquerda”, “de centro” ou de “direita”. 
Pessoalmente, considera-se um republicano li-
beral progressista e tem ideias originais e mui-
to próprias sobre politica e gestão. Ao longo 
dos mais de 30 anos de vida política, Pivetta já 
transitou por partidos como PFL (Atual União 
Brasil), PPS (Atual Cidadania), PDT, PSB e ago-
ra Republicanos.
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ses e prepara uma chapa consistente para o le-
gislativo. A meta seria eleger de dois a três de-
putados estaduais e garantir a cadeira ocupada 
por Leonardo na Câmara Federal.

TRAJETÓRIA BRILHANTE
O vice-governador Otaviano Olavo Pivetta 

tem uma trajetória de self-made-man notável 
pela grande virada de vida e sucesso. Natural 
da cidade de Caiçara (RS), de origem humilde, 
filho de um pequeno agricultor e caminhonei-
ro e de uma professora, Pivetta chegou à Mato 
Grosso na esteira das colonizações iniciadas 
nos anos de 1970 e o boom das novas frontei-
ras agrícolas ocorridas no pós divisão do esta-
do em 1979.

Ele havia herdado a profissão de motoris-
ta do pai e se dedicou, nos primeiros anos da 
década de 1980, a “puxar” soja e milho das la-
vouras mato-grossenses para os portos de 
Santos (São Paulo) e Paranaguá (PR). 

Logo, vislumbrou oportunidades de ser, 
também ele, um dos “pioneiros” na agricultora 
de alta precisão que se praticava em terras do 
norte de Mato Grosso. Juntando determinação, 
disposição para o trabalho e uma rara inteli-
gência para identificar oportunidades de 
aprendizagem, negócios e política, não demo-
rou muito para se tornar um forte líder empre-
sarial do agronegócio e da política em Lucas 
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"Se você põe só o Nelson Barbudo e oito 
deputados de cinco mil ou três mil votos, nós 

não atingimos legenda", avalia Barbudo
O PL tem atualmente como pré-
candidatos na chapa para deputado 
federal, além do Nelson Barbudo, 
nomes como do deputado federal 
José Medeiros, que também 
buscará a reeleição

ELEIÇÃO 2022

Deputado nega 
“inchaço” de 
bolsonaristas e 
ressalta que time 
não é “imbatível” 
nas urnas

O deputado federal Nelson Barbudo, can-
didato à reeleição, disse que não consegue vê 
"inchaço" das chapas proporcionais do PL em 
Mato Grosso, e ainda afirmou o quanto que a 
legenda não pode ter medo de lançar nomes 
expressivos na disputa eleitoral.

“Se você põe só o Nelson Barbudo e oito de-
putados de cinco mil ou três mil votos, nós não 
vamos conseguir atingir legenda. Eu costumo 
falar sempre que é bem melhor ser suplente de 
dois do que de nenhum. Isso não quer dizer 
que nós somos imbatíveis nas urnas”, afirmou.

O PL tem atualmente como pré-candidatos 
na chapa para deputado federal, além do Nel-
son Barbudo, nomes como do deputado fede-
ral José Medeiros, que também buscará a reele-
ição; e da Coronel Fernanda, que em 2020 dis-
putou a eleição e ficou em 2º lugar na corrida 
pelo Senado.

A chapa que inclusive já foi tratada pelo vi-
ce-presidente da sigla, deputado estadual Eli-
zeu Nascimento, foi titulado com um "dream te-

dos federais]. Evidentemente que algum nome 
vai ficar de fora”, disse.

“Agora, sem a gente tiver coragem de colo-
car nome que tenha voto na urna, nós não atin-
gimos o coeficiente e, portanto, não adianta na-
da porque não vai ser suplente de ninguém”, 
completou.

Na chapa para deputado estadual, o PL tem 
ao menos três candidatos com mandatos dis-
putando a reeleição: Elizeu Nascimento, Dele-
gado Claudinei e Gilberto Cattani. A meta do 
grupo é fazer até cinco cadeiras na Assembleia 
Legislativa nessa eleição de 2022.

Sem vantagem
Na avaliação de Barbudo, não há o que se 

falar em vantagem na corrida eleitoral daque-
les que já possuem mandatos. Ele ainda criti-
cou quem troca de legenda apenas para garan-
tir a sua eleição.

“Eu tenho uma filosofia: quem tem voto per-
manece, quem não tem volta pra casa. Eu acho 
injusto um político abandonar a sua ideologia, 
a defesa de uma causa, para pular de galho em 
galho para atingir simplesmente o poder. Eu 
não sou favorável a isso”, afirmou.

“Se o meu trabalho em três anos e três me-
ses satisfez o povo de Mato Grosso, eles devem 
votar em mim e eu voltarei. Se não agradou, o 
povo vai votar em outro. Isso é normal. Não 
adianta forçar”, disse.
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urnas.

“As contas são feitas, segundo a nossa as-
sessoria e nossos analistas, para que a gente 
consiga fazer dois ou no máximo três [deputa-

Pivetta abre caminho para replay de chapa com 
Mauro Mendes ao se filiar no Republicanos

A escolha do Republicanos por 
Pivetta não é aleatória. O partido, 
comandado por Adilton Sachetti, 
ex-prefeito e ex-deputado federal 
de Rondonópolis, situa-se como 
uma das mais fortes opções 
estratégicas 

DANÇA DO PODER

O vice-governador 
assinou sua 
filiação ao 
Republicanos na 
última segunda-
feira, 28, depois 
de permanecer 
dois anos sem 
partido

A filiação do vice-governador Otaviano Pi-
vetta ao Repúblicanos no início da semana 
abriu caminho para que o governador Mauro 
Mendes confirme sua candidatura à reeleição 
com a mesma chapa de 2018. As articulações 
para que a dobradinha Mauro-Pivetta – que já 
se provou um sucesso no comando do estado - 
devem se acelerar nos bastidores ao longo dos 
próximos dias e lançar mais luz no cinzento ce-
nário da sucessão no Executivo Estadual mato-
grossense.

A escolha do Republicanos por Pivetta não 
é aleatória. O partido, comandado por Adilton 
Sachetti, ex-prefeito e ex-deputado federal de 
Rondonópolis, situa-se como uma das mais for-
tes opções estratégicas na composição de for-
ças político eleitoral para as eleições deste ano 
tanto em nível estadual quanto no federal.

Durante o processo de negociação para a fi-
liação, Otaviano Pivetta manteve uma postura 
de discrição em relação aos seus movimentos 
políticos exatamente para não melindrar o pró-
prio governador.

Considerado um dos mais fortes líderes – 
até mesmo uma espécie de “curinga” – dentro 
do grupo partidário que dá sustentação à Mau-
ro Mendes, Pivetta poderá, eventualmente, ser 
candidato ao Senado ou mesmo ser o cabeça 
de chapa caso o governador decida não dispu-
tar a reeleição.

A chegada de Pivetta ao Repúblicanos foi 
comemorada com entusiasmo por Sachetti. “O 
vice-governador Otaviano Pivetta é um grande 
quadro, que agora vem para somar e agregar 
ao nosso partido. Há algum tempo a gente vi-
nha conversando sobre isso e, com certeza, ele 
irá fortalecer muito nosso grupo", disse o diri-
gente partidário. 

Quanto ao cargo que irá disputar em outu-
bro, Sachetti disse que Pivetta terá “plena liber-
dade” para escolher que rumo quer seguir. “O 
Pivetta terá total autonomia para tomar a me-
lhor decisão. E esta escolha ele já deixou claro 
que depende dos próximos passos do gover-
nador Mauro Mendes, se vai ou não encarar a 
reeleição, o que acreditamos que acontecerá. 
O fato é que marchamos com o Pivetta na dire-
ção que ele escolher”, afirmou Sachetti.

Com a filiação do vice-governador, do seu 
irmão, ex-prefeito de Nova Mutum, Adriano Pi-
vetta e do deputado federal Doutor Leonardo, 
o Repúblicanos fortalece ainda mais a suas ba-

do Rio Verde, onde tinha fixado residência e 
iniciado seus primeiros empreendimentos.

Enquanto crescia como empresário, inves-
tiu também na política como forma de melho-
rar as condições de vida na pequena cidade de 
Lucas do Rio Verde. Elegeu-se prefeito em 
1997, e visionário, investiu pesado na educa-
ção, setor que tinha aprendido com a mãe ser 
fundamental e base para qualquer projeto que 
visse gerar prosperidade sustentável e qualida-
de de vida humana.

Elegeu-se ainda mais duas vezes como pre-
feito de Lucas, em 2000 e em 2013. Sob sua ad-
ministração, Lucas do Rio Verde se tornou uma 
das melhores cidades do Brasil em qualidade 
de vida, recebendo prêmios como destaque 
em desenvolvimento econômico, educação, sa-
úde, habitação, saneamento básico e infraes-
trutura de urbanização.

Em 2007, elegeu-se deputado estadual, pas-
sando a atuar na Assembleia Legislativa como 
um dos líderes das bancadas ruralista e munici-
palista. Em 2018, compôs a chapa como candi-
dato a vice de Mauro Mendes, com a qual che-
gou ao Executivo Estadual mato-grossense.

Adapto do pragmatismo político e da ges-
tão de resultados, norteia suas ações pelo estu-
do de casos e planejamento para a obtenção 
de eficiência, eficácia e resultados efetivos. Ide-
ologicamente, se recusa a ser enquadrado co-
mo de “esquerda”, “de centro” ou de “direita”. 
Pessoalmente, considera-se um republicano li-
beral progressista e tem ideias originais e mui-
to próprias sobre politica e gestão. Ao longo 
dos mais de 30 anos de vida política, Pivetta já 
transitou por partidos como PFL (Atual União 
Brasil), PPS (Atual Cidadania), PDT, PSB e ago-
ra Republicanos.
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ses e prepara uma chapa consistente para o le-
gislativo. A meta seria eleger de dois a três de-
putados estaduais e garantir a cadeira ocupada 
por Leonardo na Câmara Federal.

TRAJETÓRIA BRILHANTE
O vice-governador Otaviano Olavo Pivetta 

tem uma trajetória de self-made-man notável 
pela grande virada de vida e sucesso. Natural 
da cidade de Caiçara (RS), de origem humilde, 
filho de um pequeno agricultor e caminhonei-
ro e de uma professora, Pivetta chegou à Mato 
Grosso na esteira das colonizações iniciadas 
nos anos de 1970 e o boom das novas frontei-
ras agrícolas ocorridas no pós divisão do esta-
do em 1979.

Ele havia herdado a profissão de motoris-
ta do pai e se dedicou, nos primeiros anos da 
década de 1980, a “puxar” soja e milho das la-
vouras mato-grossenses para os portos de 
Santos (São Paulo) e Paranaguá (PR). 

Logo, vislumbrou oportunidades de ser, 
também ele, um dos “pioneiros” na agricultora 
de alta precisão que se praticava em terras do 
norte de Mato Grosso. Juntando determinação, 
disposição para o trabalho e uma rara inteli-
gência para identificar oportunidades de 
aprendizagem, negócios e política, não demo-
rou muito para se tornar um forte líder empre-
sarial do agronegócio e da política em Lucas 
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Começa a ser pago este mês
o 13ª salário do INSS

Cidades do Mato Grosso
estão entre as mais
fiscalizadas do país

Em caso de descumprimento da norma, o texto prevê sanção para o posto. A pena poderá ser de multa de R$ 3 mil por 
infração ou suspensão das atividades por até sete dias, acumulado com multa

CONFIRA AS DATASTOP 5

Veja também valores do INSS, quem pode receber e como consultar

A proposta foi apresentada no dia 16 de fevereiro, durante sessão na 
Assembleia Legislativa de Mato Grosso (AL-MT)

O pagamento do 13ª salário dos benefi-
ciários do INSS (Instituto Nacional do Segu-
ro Social) começa neste mês de abril. Isso 
por conta que o Governo Federal decidiu, 
novamente, antecipar o pagamento do 13º 
do INSS em 2022. Então, os aposentados e 
pensionistas irão receber a gratificação de 
fim de ano da seguinte forma:

1ª parcela será paga em abril e a 2ª parcela 
será paga em maio.

A justificativa do governo é a mesma dos 
anos anteriores: a crise econômica causada pe-
la pandemia da covid. Tradicionalmente, o 13º 
da previdência é pago no 2º semestre, com par-
celas em agosto e novembro.

Em abril, a liberação começa no dia 25, 
conforme o número final do benefício, sem 
o dígito. 

Qual o valor?
A 1ª parcela do 13º do INSS é paga sem 

descontos, ou seja, é exatamente metade 
do valor do benefício mensal. Já a segunda 
parcela contém descontos do Imposto de 
Renda, no caso de quem deve pagar. Quem 
se aposentou depois, ganha a gratificação 
de forma proporcional.

Quem pode receber?
U ma das grandes dúvidas do mo-

mento é quem terá direito á antecipa-
ção do 13º salário do INSS. É importan-
te destacar que todos os segurados do 
INSS que recebem benefícios com direi-
to ao 13º salário serão contemplados 
com a antecipação do benefício.

V ale lembrar que o cronograma de paga-
mentos do INSS é dividido em dois, em que 
recebem inicialmente os segurados que ga-
nham até um salário mínimo e posteriormen-
te os beneficiários que ganham um benefício 
acima do mínimo.

O  13º salário é um direito de diversos 
beneficiários do INSS, porém, nem todos 
os abonos pagos pelo Instituto têm acesso 
ao benefício. Sendo assim, têm direito ao 
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De acordo com dados do Conselho de Arqui-
tetura e Urbanismo de Mato Grosso (CAU/MT), 
três municípios mato-grossenses estão no top 5 ci-
dades mais fiscalizadas do país, referentes a servi-
ços de arquitetura. Considerando relatórios de fis-
calização, de 1º de janeiro a 31 de março, as cida-
des mais fiscalizadas são: em 1º lugar Palmas-TO 
(840 relatórios), 2º Sinop-MT (243 relatórios), 3º Vi-
tória-ES (212 relatórios), 4º Cuiabá (199 relatórios) 
e 5º Primavera do Leste-MT (186 relatórios).

Em 2021, Primavera do Leste foi a cidade mais 
fiscalizada do Brasil e o estado de Mato Grosso fi-
cou em 1º lugar do país no ranking nacional de re-
latórios de fiscalização por UF, com 3.813 docu-
mentos produzidos. Os relatórios referem-se às ati-
vidades desempenhadas pelo setor de fiscalização 
do Conselho de Arquitetura, dentre as quais estão 
ações de fiscalização in loco, impugnação de edi-
tais, apuração de denúncias, ações de fiscalização 
preventiva, entre outros.

A fiscalização do exercício da arquitetura 
e urbanismo busca garantir à sociedade ser-
viços de qualidade, prestados por profissio-
nais com a devida habilitação técnica, garan-
tindo assim sua segurança e bem-estar. Para 
tanto, o Conselho desempenha diversas ativi-
dades de fiscalização que estão dentro do 
seu campo de atuação visando coibir o exer-
cício irregular da profissão.

Interessados em contribuir com o traba-
lho do Conselho e que tenham conhecimen-
to de alguma irregularidade no âmbito da ar-
quitetura e urbanismo, podem registrar uma 
denúncia para averiguação. As denúncias po-
dem ser feitas por qualquer pessoa, não sen-
do necessário ser um arquiteto e urbanista pa-
ra realizar o procedimento. Para tanto, basta 
acessar o site do CAU/MT () e no menu “Ser-
viços Online”, no campo “Denúncias”, pre-
encher o formulário disponível.

Postos de combustíveis serão 
obrigados a usarem 

mangueiras transparentes

PROJETO DE LEI

O deputado estadual Valdir Barranco (PT) 
apresentou um projeto de lei que determina 
que todos os postos de combustíveis colo-
quem mangueiras transparentes nas bombas, 
em Mato Grosso. 

A proposta foi apresentada no dia 16 de fe-
vereiro, durante sessão na Assembleia Legisla-
tiva de Mato Grosso (AL-MT).

O PL nº 281/2022 tem como finalidade per-
mitir total visibilidade do combustível da bom-
ba até o veículo em abastecimento, a fim de coi-
bir adulterações em combustíveis, ou cobrança 
indevida no valor pago pelo consumidor.

Em caso de descumprimento da norma, o 
texto prevê sanção para o posto. A pena pode-
rá ser de multa de R$ 3 mil por infração ou sus-
pensão das atividades por até sete dias, acu-

mulado com multa. O valor da multa será do-
brado em caso de reincidência da infração.

De acordo com Barranco, que é membro su-
plente na Comissão de Defesa do Consumidor 
e do Contribuinte da Assembleia Legislativa, é 
notório que diversos postos de combustíveis 
usam de má-fé ao deixarem sair ar da bomba 
durante o abastecimento.

“O consumidor não está apto a dizer se o 
combustível está ou não adulterado, e a nossa 
proposta visa deixar mais transparente o con-
sumo de combustível entre o consumidor e o 
fornecedor, ajudando a sanar a desconfiança 
dos consumidores no tocante à quantidade de 
combustível abastecida pelo posto. O consu-
midor não aguenta mais ser enganado”, ressal-
tou o parlamentar.

pagamento os segurados que recebem al-
gum dos seguintes benefícios:

A uxílio por incapacidade temporária (anti-
go auxílio-doença);

A uxílio por incapacidade permanente (an-
tiga aposentadoria por invalidez);

A uxílio-acidente; Aposentadoria; Salá-
rio-maternidade; Pensão por morte; Auxí-
lio-reclusão.

O s beneficiários que recebem algum bene-
fício assistencial, como o BPC (Benefício de 
Prestação Continuada), não possuem direito 
ao recebimento do 13º salário.

Como consultar benefícios do INSS
Atualmente, existem três meios para as con-

sultas dos benefícios do INSS:
Telefone, site e aplicativo

Por telefone
O 13º salário poderá ser consultado por me-

io do telefone, pelo número 135. No momento 
da ligação, o cidadão deverá confirmar algu-
mas informações cadastrais, de forma a evitar 
fraudes, e informar sobre qual benefício quer 
informações. O atendimento está disponível 
de segunda a sábado, das 7h às 22h.

Pelo site
Um outro meio de consultar o 13º salário 

é por meio do site. Para isso, o segurado po-
de acessar o site Meu INSS, que reúne diver-
sos serviços digitais do INSS. Após fazer o 
login, na tela inicial, clique no serviço de 
“Extrato de Pagamento” e terá acesso ao 
seu extrato e todos os detalhes sobre o pa-
gamento do benefício.

Pelo aplicativo
O 13º salário também poderá ser consulta-

do por meio do aplicativo oficial Meu INSS, dis-
ponível para Android e iOS. Assim como no 
acesso pelo site, de início, é necessário fazer o 
login, e então, todos os serviços disponíveis e 
histórico das informações do beneficiário se-
rão fornecidos.

Calendário de Pagamentos

Final do benefício
1
2
3
4
5
6
7
8
9
0

Final do benefício
1 
2 
3 
4 
5 
6 
7 
8 
9 
0 

Final do benefício 
1 
2
3 
4 
5

Final do benefício 
1 e 6 
2 e 7 
3 e 8 
4 e 9 
5 e 0 

Data de depósito
25/abr
26/abr
27/abr
28/abr
29/abr
02/mai
03/mai
04/mai
05/mai
06/mai

Data de depósito
5/mai
6/mai
7/mai

30/mai
 31/mai
01/jun
02/jun
03/jun
06/jun
07/jun

Data do depósito
02/mai
03/mai
04/mai
05/mai
06/mai

Data do depósito
01/jun
02/jun
03/jun
06/jun
07/jun

Para quem ganha o salário mínimo (R$ 1.212) Para quem ganha o salário mínimo (R$ 1.212)

Para quem ganha acima do salário mínimo Para quem ganha acima do salário mínimo
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Começa a ser pago este mês
o 13ª salário do INSS

Cidades do Mato Grosso
estão entre as mais
fiscalizadas do país

Em caso de descumprimento da norma, o texto prevê sanção para o posto. A pena poderá ser de multa de R$ 3 mil por 
infração ou suspensão das atividades por até sete dias, acumulado com multa

CONFIRA AS DATASTOP 5

Veja também valores do INSS, quem pode receber e como consultar

A proposta foi apresentada no dia 16 de fevereiro, durante sessão na 
Assembleia Legislativa de Mato Grosso (AL-MT)

O pagamento do 13ª salário dos benefi-
ciários do INSS (Instituto Nacional do Segu-
ro Social) começa neste mês de abril. Isso 
por conta que o Governo Federal decidiu, 
novamente, antecipar o pagamento do 13º 
do INSS em 2022. Então, os aposentados e 
pensionistas irão receber a gratificação de 
fim de ano da seguinte forma:

1ª parcela será paga em abril e a 2ª parcela 
será paga em maio.

A justificativa do governo é a mesma dos 
anos anteriores: a crise econômica causada pe-
la pandemia da covid. Tradicionalmente, o 13º 
da previdência é pago no 2º semestre, com par-
celas em agosto e novembro.

Em abril, a liberação começa no dia 25, 
conforme o número final do benefício, sem 
o dígito. 

Qual o valor?
A 1ª parcela do 13º do INSS é paga sem 

descontos, ou seja, é exatamente metade 
do valor do benefício mensal. Já a segunda 
parcela contém descontos do Imposto de 
Renda, no caso de quem deve pagar. Quem 
se aposentou depois, ganha a gratificação 
de forma proporcional.

Quem pode receber?
U ma das grandes dúvidas do mo-

mento é quem terá direito á antecipa-
ção do 13º salário do INSS. É importan-
te destacar que todos os segurados do 
INSS que recebem benefícios com direi-
to ao 13º salário serão contemplados 
com a antecipação do benefício.

V ale lembrar que o cronograma de paga-
mentos do INSS é dividido em dois, em que 
recebem inicialmente os segurados que ga-
nham até um salário mínimo e posteriormen-
te os beneficiários que ganham um benefício 
acima do mínimo.

O  13º salário é um direito de diversos 
beneficiários do INSS, porém, nem todos 
os abonos pagos pelo Instituto têm acesso 
ao benefício. Sendo assim, têm direito ao 
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De acordo com dados do Conselho de Arqui-
tetura e Urbanismo de Mato Grosso (CAU/MT), 
três municípios mato-grossenses estão no top 5 ci-
dades mais fiscalizadas do país, referentes a servi-
ços de arquitetura. Considerando relatórios de fis-
calização, de 1º de janeiro a 31 de março, as cida-
des mais fiscalizadas são: em 1º lugar Palmas-TO 
(840 relatórios), 2º Sinop-MT (243 relatórios), 3º Vi-
tória-ES (212 relatórios), 4º Cuiabá (199 relatórios) 
e 5º Primavera do Leste-MT (186 relatórios).

Em 2021, Primavera do Leste foi a cidade mais 
fiscalizada do Brasil e o estado de Mato Grosso fi-
cou em 1º lugar do país no ranking nacional de re-
latórios de fiscalização por UF, com 3.813 docu-
mentos produzidos. Os relatórios referem-se às ati-
vidades desempenhadas pelo setor de fiscalização 
do Conselho de Arquitetura, dentre as quais estão 
ações de fiscalização in loco, impugnação de edi-
tais, apuração de denúncias, ações de fiscalização 
preventiva, entre outros.

A fiscalização do exercício da arquitetura 
e urbanismo busca garantir à sociedade ser-
viços de qualidade, prestados por profissio-
nais com a devida habilitação técnica, garan-
tindo assim sua segurança e bem-estar. Para 
tanto, o Conselho desempenha diversas ativi-
dades de fiscalização que estão dentro do 
seu campo de atuação visando coibir o exer-
cício irregular da profissão.

Interessados em contribuir com o traba-
lho do Conselho e que tenham conhecimen-
to de alguma irregularidade no âmbito da ar-
quitetura e urbanismo, podem registrar uma 
denúncia para averiguação. As denúncias po-
dem ser feitas por qualquer pessoa, não sen-
do necessário ser um arquiteto e urbanista pa-
ra realizar o procedimento. Para tanto, basta 
acessar o site do CAU/MT () e no menu “Ser-
viços Online”, no campo “Denúncias”, pre-
encher o formulário disponível.

Postos de combustíveis serão 
obrigados a usarem 

mangueiras transparentes

PROJETO DE LEI

O deputado estadual Valdir Barranco (PT) 
apresentou um projeto de lei que determina 
que todos os postos de combustíveis colo-
quem mangueiras transparentes nas bombas, 
em Mato Grosso. 

A proposta foi apresentada no dia 16 de fe-
vereiro, durante sessão na Assembleia Legisla-
tiva de Mato Grosso (AL-MT).

O PL nº 281/2022 tem como finalidade per-
mitir total visibilidade do combustível da bom-
ba até o veículo em abastecimento, a fim de coi-
bir adulterações em combustíveis, ou cobrança 
indevida no valor pago pelo consumidor.

Em caso de descumprimento da norma, o 
texto prevê sanção para o posto. A pena pode-
rá ser de multa de R$ 3 mil por infração ou sus-
pensão das atividades por até sete dias, acu-

mulado com multa. O valor da multa será do-
brado em caso de reincidência da infração.

De acordo com Barranco, que é membro su-
plente na Comissão de Defesa do Consumidor 
e do Contribuinte da Assembleia Legislativa, é 
notório que diversos postos de combustíveis 
usam de má-fé ao deixarem sair ar da bomba 
durante o abastecimento.

“O consumidor não está apto a dizer se o 
combustível está ou não adulterado, e a nossa 
proposta visa deixar mais transparente o con-
sumo de combustível entre o consumidor e o 
fornecedor, ajudando a sanar a desconfiança 
dos consumidores no tocante à quantidade de 
combustível abastecida pelo posto. O consu-
midor não aguenta mais ser enganado”, ressal-
tou o parlamentar.

pagamento os segurados que recebem al-
gum dos seguintes benefícios:

A uxílio por incapacidade temporária (anti-
go auxílio-doença);

A uxílio por incapacidade permanente (an-
tiga aposentadoria por invalidez);

A uxílio-acidente; Aposentadoria; Salá-
rio-maternidade; Pensão por morte; Auxí-
lio-reclusão.

O s beneficiários que recebem algum bene-
fício assistencial, como o BPC (Benefício de 
Prestação Continuada), não possuem direito 
ao recebimento do 13º salário.

Como consultar benefícios do INSS
Atualmente, existem três meios para as con-

sultas dos benefícios do INSS:
Telefone, site e aplicativo

Por telefone
O 13º salário poderá ser consultado por me-

io do telefone, pelo número 135. No momento 
da ligação, o cidadão deverá confirmar algu-
mas informações cadastrais, de forma a evitar 
fraudes, e informar sobre qual benefício quer 
informações. O atendimento está disponível 
de segunda a sábado, das 7h às 22h.

Pelo site
Um outro meio de consultar o 13º salário 

é por meio do site. Para isso, o segurado po-
de acessar o site Meu INSS, que reúne diver-
sos serviços digitais do INSS. Após fazer o 
login, na tela inicial, clique no serviço de 
“Extrato de Pagamento” e terá acesso ao 
seu extrato e todos os detalhes sobre o pa-
gamento do benefício.

Pelo aplicativo
O 13º salário também poderá ser consulta-

do por meio do aplicativo oficial Meu INSS, dis-
ponível para Android e iOS. Assim como no 
acesso pelo site, de início, é necessário fazer o 
login, e então, todos os serviços disponíveis e 
histórico das informações do beneficiário se-
rão fornecidos.

Calendário de Pagamentos

Final do benefício
1
2
3
4
5
6
7
8
9
0

Final do benefício
1 
2 
3 
4 
5 
6 
7 
8 
9 
0 

Final do benefício 
1 
2
3 
4 
5

Final do benefício 
1 e 6 
2 e 7 
3 e 8 
4 e 9 
5 e 0 

Data de depósito
25/abr
26/abr
27/abr
28/abr
29/abr
02/mai
03/mai
04/mai
05/mai
06/mai

Data de depósito
5/mai
6/mai
7/mai

30/mai
 31/mai
01/jun
02/jun
03/jun
06/jun
07/jun

Data do depósito
02/mai
03/mai
04/mai
05/mai
06/mai

Data do depósito
01/jun
02/jun
03/jun
06/jun
07/jun

Para quem ganha o salário mínimo (R$ 1.212) Para quem ganha o salário mínimo (R$ 1.212)

Para quem ganha acima do salário mínimo Para quem ganha acima do salário mínimo
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Tecnologias ajudam a aproveitar 
melhor os fertilizantes

IPC-S fecha março com 
inflação de 1,35%, diz FGV

Graças a sua determinação, está há cinco anos à frente da Barbearia Style. Nos últimos meses, ele planejou investir na 
melhoria da estrutura e na compra de equipamentos 

MODERNIZAÇÃO ECONOMIA

Nesse contexto, o fósforo é um dos nutrientes
que as plantas precisam para pleno desenvolvimento

A taxa é superior ao 0,28% apurado no mês anterior

Com os preços dos fertilizantes aumentan-
do, o produtor brasileiro só tem a ganhar se co-
locar em pauta no seu planejamento, aprovei-
tar melhor os adubos fosfatados. De acordo 
com a empresa Wirstchat, há oportunidades de 
desenvolvimento e inovação com produtos di-
ferenciados, incorporando tecnologias avan-
çadas como “coating”.

Nesse contexto, o fósforo é um dos nutrien-
tes que as plantas precisam para pleno desen-
volvimento. Ele é insubstituível, e, por esse mo-
tivo, lavouras deficientes não conseguem ex-
pressar seu potencial máximo, resultando em 
baixa produção. “Os solos brasileiros têm níve-
is muito baixos de fósforo devido ao material 
de origem (rochas) e à forte interação dele com 
as argilas presentes neles”, explica Roberto Re-
is, doutor em nutrição de plantas na empresa.

Isso porque, devido à alta necessidade pe-
las plantas e à baixa disponibilidade natural do 
mineral por aqui, torna-se necessário a reposi-

O Índice de Preços ao Consumidor Sema-
nal (IPC-S), medido pela Fundação Getúlio Var-
gas (FGV), registrou inflação de 1,35%, em mar-
ço deste ano. A taxa é superior ao 0,28% apura-
do no mês anterior. Com o resultado, o IPC-S 
acumula inflação de 9,68% em 12 meses. Os 
transportes foram o grupo de despesa com mai-
or alta de preços no mês (2,51%), devido aos 
aumentos de itens como a gasolina (5,08%) e 
as taxas de licenciamento e IPVA dos veículos 
(4,28%). Os transportes tinham apresentado in-
flação de 0,07% em fevereiro.

Em seguida, aparecem os alimentos, que re-
gistraram taxa de 1,99% em março ante uma in-
flação de 1,20% em fevereiro. O tomate foi o 
produto com maior impacto na inflação, entre 

ção do mesmo, por exemplo com a adubação. 
Assim, em solos tropicais, é comum a aplica-
ção de fertilizante fosfatado em altas doses, 
bem acima das necessidades das plantas.

“Isso se deve à alta fixação do fósforo no so-
lo, resultando em baixo teor dele disponível na 
lavoura. Como grandes quantidades aplicadas 
do mineral, via fertilizantes, não são aproveita-
das pelas plantas, a eficiência do uso desse in-
sumo na agricultura brasileira é muito abaixo 
do desejável, ficando entre 15 a 50%”, explica 
o doutor.

“Aumentos nos preços dos fertilizantes im-
pactam negativamente nas exportações do 
agronegócio brasileiro, tornando o produto na-
cional menos competitivo, uma vez que a mai-
or parte do custo de produção deriva do preço 
do fertilizante importado”, salienta Reis. A pro-
dução nacional de concentrado fosfático, em 
2019, foi de apenas 5,3 milhões de toneladas, 
historicamente inferior a` demanda.

os itens de alimentação, com alta de preços de 
22,21% em março.

Outros três grupos de despesa apresenta-
ram alta na taxa de inflação de fevereiro para 
março: habitação (que passou de 0,33% para 
1,23%), vestuário (de 0,33% para 1,04%) e des-
pesas diversas (de 0,08% para 0,39%).

Dois grupos passaram de deflação (queda 
de preços) em fevereiro para inflação em mar-
ço: saúde e cuidados pessoais (de -0,12% para 
0,22%) e educação, leitura e recreação (de 
0,51% para 0,19%).

Entre os grupos de despesa, apenas comu-
nicação teve queda na taxa, ao passar de infla-
ção de 0,08% em fevereiro para deflação de 
0,13% em março.

Jovens empreendedores têm suas realidades mudadas
com a linha de crédito do Governo de Mato Grosso

INVESTIMENTO

Investimento em 
infraestrutura e compra 
de insumos são apostas 
de empreendedores para 
expandir seus negócios

Empreendedores são aqueles que per-
sistem, lideram, assumem riscos e fazem 
acontecer. Esse é o objetivo de muitos prin-
cipalmente os jovens que fazem uso do digi-
tal e da criatividade para se reinventarem e 
crescerem em meio a um mercado cada vez 
mais competitivo.

O crescimento do público jovem entre 
empreendedores que procuram as linhas 
de crédito da Desenvolve-MT tem chamado 
atenção. Como é o caso de Wesley dos San-
tos, 26 anos, que saiu da cidade de Peixoto 
de Azevedo (a 672 km de Cuiabá) para em-
preender na região central em Sinop (a 480 
km de Cuiabá).

Graças a sua determinação, está há cin-
co anos à frente da Barbearia Style. Nos últi-
mos meses, ele planejou investir na melho-
ria da estrutura e na compra de equipamen-
tos para expandir seu negócio e buscou a 
Desenvolve MT.

“Com o financiamento eu posso colocar 
mais cadeiras e comprar novos equipamen-
tos, pois há outros dois barbeiros começando 
a trabalhar comigo”, complementa Wesley. 

O jovem de Rondonópolis (a 221 km 
de Cuiabá) Raphael Marzochi, de 24 anos, 
é exemplo de inovação em meio a pande-
mia. Em dezembro de 2020, iniciou seu ne-
gócio com a venda de eletrônicos impor-
tados como hobby. Não demorou muito e 
logo pegou gosto pelo negócio. 

Ele que sempre gostou de eletrônicos, 
principalmente os que possuem grande va-
lor agregado, optou por esse tipo de produ-

Uma novidade para facilitar ainda mais 
o processo na hora de tomar o crédito, é o 
Fundo de Aval às Micro e Pequenas Empre-
sas do Sebrae (Fampe). O fundo é uma al-
ternativa para compor garantia em até 80% 
na hora de contratar o financiamento.

Como contratar
Os interessados podem solicitar o crédi-

to pelo portal , clicar no banner que apare-
ce na capa do site e seguir o passo a passo. 
Ao solicitar o crédito, ele será redireciona-
do para o portal de crédito exclusivo da 
agência. O empreendedor poderá também 
simular o crédito a ser financiado antes de 
contratar.

A iniciativa oferece uma linha de crédito 
no valor de até R$ 15 mil para microempre-
endedor individual (MEI), micro e pequena 
empresa, com juros de 0,37% ao mês, ca-
rência de até 06 meses e um prazo total de 
42 meses para quitação.

O crédito pode ser utilizado para aquisi-
ção de insumos, móveis e utensílios nacio-
nais novos, aquisição de softwares, sistema 
de gestão empresarial, material de constru-
ção, matéria-prima e mercadoria de reven-
da.

Do total financiado, 70% deve ser utili-
zado para investimento e 30% para limpar o 
nome caso, a empresa possua alguma res-
trição junto aos órgãos.

to, para comercializar em sua loja online 
chamada Marzochi Store.

“Com o crédito terei um portfólio maior 
de modelos, mais mercadorias e melhor es-
trutura para atender meus clientes”, explica.

Programa Jovem Empreendedor
A linha de crédito lançada pelo Governo 

de Mato Grosso é voltada para o jovem que 
tenha entre 18 a 29 anos, e esteja à frente do 
seu negócio como proprietário ou sócio da 
empresa e queira investir ou melhorar o seu 
empreendimento.

Caso o empreendedor seja pessoa física, 
poderá formalizar no portal MEI do Gover-
no Federal, antes da solicitação do crédito.
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Tecnologias ajudam a aproveitar 
melhor os fertilizantes

IPC-S fecha março com 
inflação de 1,35%, diz FGV

Graças a sua determinação, está há cinco anos à frente da Barbearia Style. Nos últimos meses, ele planejou investir na 
melhoria da estrutura e na compra de equipamentos 

MODERNIZAÇÃO ECONOMIA

Nesse contexto, o fósforo é um dos nutrientes
que as plantas precisam para pleno desenvolvimento

A taxa é superior ao 0,28% apurado no mês anterior

Com os preços dos fertilizantes aumentan-
do, o produtor brasileiro só tem a ganhar se co-
locar em pauta no seu planejamento, aprovei-
tar melhor os adubos fosfatados. De acordo 
com a empresa Wirstchat, há oportunidades de 
desenvolvimento e inovação com produtos di-
ferenciados, incorporando tecnologias avan-
çadas como “coating”.

Nesse contexto, o fósforo é um dos nutrien-
tes que as plantas precisam para pleno desen-
volvimento. Ele é insubstituível, e, por esse mo-
tivo, lavouras deficientes não conseguem ex-
pressar seu potencial máximo, resultando em 
baixa produção. “Os solos brasileiros têm níve-
is muito baixos de fósforo devido ao material 
de origem (rochas) e à forte interação dele com 
as argilas presentes neles”, explica Roberto Re-
is, doutor em nutrição de plantas na empresa.

Isso porque, devido à alta necessidade pe-
las plantas e à baixa disponibilidade natural do 
mineral por aqui, torna-se necessário a reposi-

O Índice de Preços ao Consumidor Sema-
nal (IPC-S), medido pela Fundação Getúlio Var-
gas (FGV), registrou inflação de 1,35%, em mar-
ço deste ano. A taxa é superior ao 0,28% apura-
do no mês anterior. Com o resultado, o IPC-S 
acumula inflação de 9,68% em 12 meses. Os 
transportes foram o grupo de despesa com mai-
or alta de preços no mês (2,51%), devido aos 
aumentos de itens como a gasolina (5,08%) e 
as taxas de licenciamento e IPVA dos veículos 
(4,28%). Os transportes tinham apresentado in-
flação de 0,07% em fevereiro.

Em seguida, aparecem os alimentos, que re-
gistraram taxa de 1,99% em março ante uma in-
flação de 1,20% em fevereiro. O tomate foi o 
produto com maior impacto na inflação, entre 

ção do mesmo, por exemplo com a adubação. 
Assim, em solos tropicais, é comum a aplica-
ção de fertilizante fosfatado em altas doses, 
bem acima das necessidades das plantas.

“Isso se deve à alta fixação do fósforo no so-
lo, resultando em baixo teor dele disponível na 
lavoura. Como grandes quantidades aplicadas 
do mineral, via fertilizantes, não são aproveita-
das pelas plantas, a eficiência do uso desse in-
sumo na agricultura brasileira é muito abaixo 
do desejável, ficando entre 15 a 50%”, explica 
o doutor.

“Aumentos nos preços dos fertilizantes im-
pactam negativamente nas exportações do 
agronegócio brasileiro, tornando o produto na-
cional menos competitivo, uma vez que a mai-
or parte do custo de produção deriva do preço 
do fertilizante importado”, salienta Reis. A pro-
dução nacional de concentrado fosfático, em 
2019, foi de apenas 5,3 milhões de toneladas, 
historicamente inferior a` demanda.

os itens de alimentação, com alta de preços de 
22,21% em março.

Outros três grupos de despesa apresenta-
ram alta na taxa de inflação de fevereiro para 
março: habitação (que passou de 0,33% para 
1,23%), vestuário (de 0,33% para 1,04%) e des-
pesas diversas (de 0,08% para 0,39%).

Dois grupos passaram de deflação (queda 
de preços) em fevereiro para inflação em mar-
ço: saúde e cuidados pessoais (de -0,12% para 
0,22%) e educação, leitura e recreação (de 
0,51% para 0,19%).

Entre os grupos de despesa, apenas comu-
nicação teve queda na taxa, ao passar de infla-
ção de 0,08% em fevereiro para deflação de 
0,13% em março.

Jovens empreendedores têm suas realidades mudadas
com a linha de crédito do Governo de Mato Grosso

INVESTIMENTO

Investimento em 
infraestrutura e compra 
de insumos são apostas 
de empreendedores para 
expandir seus negócios

Empreendedores são aqueles que per-
sistem, lideram, assumem riscos e fazem 
acontecer. Esse é o objetivo de muitos prin-
cipalmente os jovens que fazem uso do digi-
tal e da criatividade para se reinventarem e 
crescerem em meio a um mercado cada vez 
mais competitivo.

O crescimento do público jovem entre 
empreendedores que procuram as linhas 
de crédito da Desenvolve-MT tem chamado 
atenção. Como é o caso de Wesley dos San-
tos, 26 anos, que saiu da cidade de Peixoto 
de Azevedo (a 672 km de Cuiabá) para em-
preender na região central em Sinop (a 480 
km de Cuiabá).

Graças a sua determinação, está há cin-
co anos à frente da Barbearia Style. Nos últi-
mos meses, ele planejou investir na melho-
ria da estrutura e na compra de equipamen-
tos para expandir seu negócio e buscou a 
Desenvolve MT.

“Com o financiamento eu posso colocar 
mais cadeiras e comprar novos equipamen-
tos, pois há outros dois barbeiros começando 
a trabalhar comigo”, complementa Wesley. 

O jovem de Rondonópolis (a 221 km 
de Cuiabá) Raphael Marzochi, de 24 anos, 
é exemplo de inovação em meio a pande-
mia. Em dezembro de 2020, iniciou seu ne-
gócio com a venda de eletrônicos impor-
tados como hobby. Não demorou muito e 
logo pegou gosto pelo negócio. 

Ele que sempre gostou de eletrônicos, 
principalmente os que possuem grande va-
lor agregado, optou por esse tipo de produ-

Uma novidade para facilitar ainda mais 
o processo na hora de tomar o crédito, é o 
Fundo de Aval às Micro e Pequenas Empre-
sas do Sebrae (Fampe). O fundo é uma al-
ternativa para compor garantia em até 80% 
na hora de contratar o financiamento.

Como contratar
Os interessados podem solicitar o crédi-

to pelo portal , clicar no banner que apare-
ce na capa do site e seguir o passo a passo. 
Ao solicitar o crédito, ele será redireciona-
do para o portal de crédito exclusivo da 
agência. O empreendedor poderá também 
simular o crédito a ser financiado antes de 
contratar.

A iniciativa oferece uma linha de crédito 
no valor de até R$ 15 mil para microempre-
endedor individual (MEI), micro e pequena 
empresa, com juros de 0,37% ao mês, ca-
rência de até 06 meses e um prazo total de 
42 meses para quitação.

O crédito pode ser utilizado para aquisi-
ção de insumos, móveis e utensílios nacio-
nais novos, aquisição de softwares, sistema 
de gestão empresarial, material de constru-
ção, matéria-prima e mercadoria de reven-
da.

Do total financiado, 70% deve ser utili-
zado para investimento e 30% para limpar o 
nome caso, a empresa possua alguma res-
trição junto aos órgãos.

to, para comercializar em sua loja online 
chamada Marzochi Store.

“Com o crédito terei um portfólio maior 
de modelos, mais mercadorias e melhor es-
trutura para atender meus clientes”, explica.

Programa Jovem Empreendedor
A linha de crédito lançada pelo Governo 

de Mato Grosso é voltada para o jovem que 
tenha entre 18 a 29 anos, e esteja à frente do 
seu negócio como proprietário ou sócio da 
empresa e queira investir ou melhorar o seu 
empreendimento.

Caso o empreendedor seja pessoa física, 
poderá formalizar no portal MEI do Gover-
no Federal, antes da solicitação do crédito.
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Festival estima comercialização de 25 toneladas 
de pamonhas na Comunidade Rio dos Peixes

Francisco Vuolo, lembrou que a primeira edição do festival 
alcançou a marca de quatro toneladas de milho vendidas

DELÍCIAS DO MILHO

Meta é comercializar 
25 toneladas na 3ª 
edição festival da 
pamonha em evento 
será realizado do 
dia 21 a 24 de abril 
e faz parte da 
programação de 
aniversário da 
Capital

A 3º edição do Festival da Pamonha aconte-
cerá do dia 21 a 24 de abril na comunidade Ri-
os dos Peixes, localizada no quilômetro 23 da 
Rodovia Emanuel Pinheiro (MT-251).

O evento é promovido pela Secretaria Muni-
cipal de Turismo e faz parte da programação 
de aniversário da Capital. 

Recentemente representantes da Prefeitura 
de Cuiabá e da comunidade fizeram mais uma 
reunião de alinhamento.

O encontro serviu para debater questões re-
lacionadas à decoração do ambiente, padroni-
zação das barracas e uniformes, precificação 
dos produtos comercializados, criação de mas-
cotes, e segurança. Também estão envolvidas 
na organização do festival as secretarias de 
Agricultura, Trabalho e Desenvolvimento Eco-
nômico; de Cultura, Esporte e Lazer; de Mobili-
dade Urbana; e a Empresa Cuiabana de Zela-
doria e Serviços Urbanos (Limpurb).

“É um evento da gestão Emanuel Pinheiro, 
que envolve a parceria de todas as secretarias. 
O setor de turismo foi um dos mais prejudica-
dos pela pandemia. Agora, estamos trabalhan-
do projetos que irão alavancar essa região tu-
rística. Essa comunidade tem que ser um ponto 
de referência e é por isso que o prefeito Ema-
nuel Pinheiro nos deu essa missão”, explicou o 
secretário de Turismo, Zito Adrien.

Para Zito, muito mais que um evento anual, o 
Festival da Pamonha é uma oportunidade para 
que a comunidade se organize e se fortaleça. Se-
gundo ele, uma comunidade que busca traba-
lhar em unidade consegue se estruturar melhor, 
torna-se referência no que faz, e aumenta o po-
der de reivindicação perante o poder público.

“Não estamos fazendo esse evento só por 
uma questão técnica de governo. Estamos fa-
zendo porque amamos essa comunidade que 
faz parte da rica história de Cuiabá. A gestão 
Emanuel Pinheiro está criando uma identida-
de. É isso que estamos começando a fazer 
aqui, para que essa comunidade tenha repre-
sentatividade, independente de quem for o pre-
feito”, completou o secretário de Turismo.

O secretário de Agricultura, Trabalho e De-
senvolvimento Econômico, Francisco Vuolo, 
lembrou que a primeira edição do Festival da 
Pamonha foi realizada em 2018, alcançando a 
marca de quatro toneladas de milho vendidas. 
Já em 2019, esse número subiu expressiva-
mente para 11 toneladas. Por conta da pande-
mia, o evento foi suspenso em 2020 e 2022. 
Agora, em 2022, é retomado com a meta de 
chegar a 25 toneladas comercializadas. 

“O festival ocorre em uma rodovia de 
grande movimentação. Quem vai para Cha-
pada dos Guimarães ou retorna para Cuiabá 
tem que, obrigatoriamente, passar por essa 
via. Ou seja, estamos com uma grande possi-
bilidade de consolidar a Rodovia Emanuel Pi-
nheiro como o maior corredor turístico de Ma-
to Grosso. Nessa região há um respeito muito 
grande pelo turista e uma qualidade gastro-
nômica formidável”, disse Vuolo.
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Muito mais que um evento anual, o Festival da 
Pamonha é uma oportunidade para que a 
comunidade se organize e se fortaleça

Saindo do tradicional, pastelaria ganha o seu 
espaço com mais de 100 sabores de pastéis

PASTELARIA DO FORMIGA

A pastelaria que é 
localizada no 
quilômetro 7 da 
Rodovia Emanuel 
Pinheiro, que liga 
Cuiabá
a Chapada dos 
Guimarães

Pensando em sair do tradicional e mostrar 
que muitas combinações de sabores podem 
dar certo, o empresário Vagner Bento Formiga, 
de 39 anos, reinventou uma das coisas mais po-
pulares do Brasil, trazendo para o pastel uma 
outra explosão de sabor. Em uma entrevista pa-
ra a equipe do jornal Centro-Oeste Popular, o 
empresário revelou que tem a plena certeza 
que a nona maravilha do mundo fica no quilô-
metro 7 da Rodovia Emanuel Pinheiro, que liga 
Cuiabá a Chapada dos Guimarães.

“Tenho a grande certeza que a minha paste-
laria é a noma maravilha do mundo, não tem em 
outro lugar, na verdade, pode até ter, porém, 
com a mesma qualidade não vai encontrar em 
outro lugar a não ser aqui, na Pastelaria do formi-
go”, contou bem otimista o empresário.

A pastelaria que vai completar 3 anos em 
abril, começou oferecendo 78 sabores de pas-
téis, e agora oferece uma variedade de mais de 

agora ganharam mais um cliente, pois adorei 
os pastéis. Bem diferente dos pastéis cheio de 
óleo de feira, e ainda tem uma variedade de re-
cheio”, relatou Adriano Lucas que foi fisgado 
pelos sabores diferenciados dos pastéis.

O empresário ainda revelou que não optou 
por colocar a pastelaria nos aplicativos de co-
mida, por querer priorizar a qualidade de seu 
produto. “A qualidade do meu produto é 
fundamental para mim. Então preferir não 
usar aplicativos de entrega, até mesmo por-
que não chegaria até o cliente da forma que 
ele merece”, disse.

Durante a pandemia, o empresário disse 
que houve apenas uma redução de produtivi-
dade, mas, conseguiram atender todos os pedi-
dos adotando o Drive Thur.

Formiga com quase 3 anos na área con-
seguiu fazer a sua fama. As pessoas que, a 
princípio, ficavam bem curiosas por conta 
das placas e cartazes, hoje são clientes fi-
xos. Mesmo ficando bem distante da região 
central de Cuiabá, por exemplo, o empresá-
rio relatou que existem clientes que saem 
dos mais diversos bairros de Cuiabá e até 
mesmo de Várzea Grande apenas para po-
der comer o seu pastel.

Além de seu público fixo que faz a pro-
paganda boca a boca, o público também é 
composto pelas pessoas que fazem via-
gem bate e volta para Chapada ou que se 
aventuram de bicicleta, ou a pé pela ciclo-
via que liga Cuiabá ao distrito do Coxipó 
D'Ouro (a 30 km).

“Atendemos de segunda a segunda. A nos-
sa maior movimentação é no sábado, que é 
contínuo. Recebemos pessoas de diversos ba-
irros de Cuiabá e até mesmo de Várzea Gran-
de, fora os turistas que vem para visitar Cha-
pada e acaba parando aqui”, contou.

Formiga ainda revelou para a equipe do 
COPopular qual será o seu plano para o futuro 
e que no momento ele não pretende abrir uma 
pastelaria no centro de Cuiabá.

“Queremos ampliar ainda mais o nosso es-
paço, e claro, adicionar ainda mais sabores 
no nosso cardápio. E no momento não pen-
samos em abrir outra pastelaria no centro de 
Cuiabá, mas não vamos descartar a possibili-
dade, porém, nesse momento não estamos 
pensando nisso”, disse.

Os pastéis do formiga tem variedade de so-
bres e também de preços. Com os preços que 
acabem no bolso de qualquer um que passe 
por lá, chega de R$ 8,00, até à R$ 24.
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Os sabores mais pedidos são o de carne seca com banana 
e queijo. E o mais popular entre eles são o de gueroba, 
uma espécie de palmito amargo do Cerrado 

A pastelaria que vai completar 3 anos em abril, 
começou oferecendo 78 sabores de pastéis, e 
agora oferece uma variedade de mais de 100 

sabores de pastéis

100 sabores de pastéis. Vagner ainda contou 
que além dos 105 sabores, tem a opção do cli-
ente montar o seu próprio pastel, caso ele que-
ria acrescentar algo a mais em seu pastel.

“Pastel tradicional se encontrava em qual-
quer pastelaria, então começamos com apenas 
78 sabores, percebemos o sucesso que fez e 
faz, que acabamos acrescentando mais sabo-
res ainda. Hoje nós temos 105 sabores, além da 
possibilidade do cliente tem de poder montar 
o seu próprio pastel”, afirmou.

Antes de abrir seu próprio empreendimen-
to, não tinha contato com a área da publicida-
de, porém, quando percebeu que precisaria al-
cançar o seu público em meio aos demais. 
Assim criando uma grande estratégia de espa-
lhar vários cartazes e placas criativos pelo acos-
tamento da rodovia.

Quem tiver passando pela Emanuel Pinhei-
ro pode se deparar com vários cartazes que são 
trocados em cada 3 meses, trazendo novos di-
zeres criativo. É tudo feito de forma bem sim-
ples e criativa. Formiga pensa em cada frase, 
pede para um conhecido pintar as faixas e, 
quando elas estão prontas ele mesmo coloca 
em pontos estratégicos para chamar a atenção 
das pessoas que transita a rodovia.

“Eu penso em cada frase, e não gosto de re-
petir elas, por isso, eu troco sempre as placas e 
cartazes sempre que fica desgastada, e sempre 
com frases e cores criativas”, contou.

Formiga contou que entre todos, a clientela 
tem o eu favorito, é o de carne seca com bana-
na e queijo. E o mais popular entre eles são o 
de guereroba, uma espécie de palmito amargo 
do Cerrado. 

“Sempre passei na frente do estabelecimen-
to, mas nunca parei. Pois, sempre preferi co-
mer pastel nas vendas no Rio dos Peixes. Mas 

“Queremos ampliar ainda mais o nosso espaço, e claro, 
adicionar ainda mais sabores no nosso cardápio. E no 

momento não pensamos em abrir outra pastelaria no centro 
de Cuiabá, mas não vamos descartar a possibilidade”

Atendimento: Segunda à Sábado das 7:30 às 17:30 
aos domingos das 7:30 Às 12:30

Local: Rodovia Emanuel Pinheiro, km 07 estrada de 
Chapada - Cuiabá

Telefone: (65) 99201-1553

Serviço:
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Festival estima comercialização de 25 toneladas 
de pamonhas na Comunidade Rio dos Peixes

Francisco Vuolo, lembrou que a primeira edição do festival 
alcançou a marca de quatro toneladas de milho vendidas

DELÍCIAS DO MILHO

Meta é comercializar 
25 toneladas na 3ª 
edição festival da 
pamonha em evento 
será realizado do 
dia 21 a 24 de abril 
e faz parte da 
programação de 
aniversário da 
Capital

A 3º edição do Festival da Pamonha aconte-
cerá do dia 21 a 24 de abril na comunidade Ri-
os dos Peixes, localizada no quilômetro 23 da 
Rodovia Emanuel Pinheiro (MT-251).

O evento é promovido pela Secretaria Muni-
cipal de Turismo e faz parte da programação 
de aniversário da Capital. 

Recentemente representantes da Prefeitura 
de Cuiabá e da comunidade fizeram mais uma 
reunião de alinhamento.

O encontro serviu para debater questões re-
lacionadas à decoração do ambiente, padroni-
zação das barracas e uniformes, precificação 
dos produtos comercializados, criação de mas-
cotes, e segurança. Também estão envolvidas 
na organização do festival as secretarias de 
Agricultura, Trabalho e Desenvolvimento Eco-
nômico; de Cultura, Esporte e Lazer; de Mobili-
dade Urbana; e a Empresa Cuiabana de Zela-
doria e Serviços Urbanos (Limpurb).

“É um evento da gestão Emanuel Pinheiro, 
que envolve a parceria de todas as secretarias. 
O setor de turismo foi um dos mais prejudica-
dos pela pandemia. Agora, estamos trabalhan-
do projetos que irão alavancar essa região tu-
rística. Essa comunidade tem que ser um ponto 
de referência e é por isso que o prefeito Ema-
nuel Pinheiro nos deu essa missão”, explicou o 
secretário de Turismo, Zito Adrien.

Para Zito, muito mais que um evento anual, o 
Festival da Pamonha é uma oportunidade para 
que a comunidade se organize e se fortaleça. Se-
gundo ele, uma comunidade que busca traba-
lhar em unidade consegue se estruturar melhor, 
torna-se referência no que faz, e aumenta o po-
der de reivindicação perante o poder público.

“Não estamos fazendo esse evento só por 
uma questão técnica de governo. Estamos fa-
zendo porque amamos essa comunidade que 
faz parte da rica história de Cuiabá. A gestão 
Emanuel Pinheiro está criando uma identida-
de. É isso que estamos começando a fazer 
aqui, para que essa comunidade tenha repre-
sentatividade, independente de quem for o pre-
feito”, completou o secretário de Turismo.

O secretário de Agricultura, Trabalho e De-
senvolvimento Econômico, Francisco Vuolo, 
lembrou que a primeira edição do Festival da 
Pamonha foi realizada em 2018, alcançando a 
marca de quatro toneladas de milho vendidas. 
Já em 2019, esse número subiu expressiva-
mente para 11 toneladas. Por conta da pande-
mia, o evento foi suspenso em 2020 e 2022. 
Agora, em 2022, é retomado com a meta de 
chegar a 25 toneladas comercializadas. 

“O festival ocorre em uma rodovia de 
grande movimentação. Quem vai para Cha-
pada dos Guimarães ou retorna para Cuiabá 
tem que, obrigatoriamente, passar por essa 
via. Ou seja, estamos com uma grande possi-
bilidade de consolidar a Rodovia Emanuel Pi-
nheiro como o maior corredor turístico de Ma-
to Grosso. Nessa região há um respeito muito 
grande pelo turista e uma qualidade gastro-
nômica formidável”, disse Vuolo.
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Muito mais que um evento anual, o Festival da 
Pamonha é uma oportunidade para que a 
comunidade se organize e se fortaleça

Saindo do tradicional, pastelaria ganha o seu 
espaço com mais de 100 sabores de pastéis

PASTELARIA DO FORMIGA

A pastelaria que é 
localizada no 
quilômetro 7 da 
Rodovia Emanuel 
Pinheiro, que liga 
Cuiabá
a Chapada dos 
Guimarães

Pensando em sair do tradicional e mostrar 
que muitas combinações de sabores podem 
dar certo, o empresário Vagner Bento Formiga, 
de 39 anos, reinventou uma das coisas mais po-
pulares do Brasil, trazendo para o pastel uma 
outra explosão de sabor. Em uma entrevista pa-
ra a equipe do jornal Centro-Oeste Popular, o 
empresário revelou que tem a plena certeza 
que a nona maravilha do mundo fica no quilô-
metro 7 da Rodovia Emanuel Pinheiro, que liga 
Cuiabá a Chapada dos Guimarães.

“Tenho a grande certeza que a minha paste-
laria é a noma maravilha do mundo, não tem em 
outro lugar, na verdade, pode até ter, porém, 
com a mesma qualidade não vai encontrar em 
outro lugar a não ser aqui, na Pastelaria do formi-
go”, contou bem otimista o empresário.

A pastelaria que vai completar 3 anos em 
abril, começou oferecendo 78 sabores de pas-
téis, e agora oferece uma variedade de mais de 

agora ganharam mais um cliente, pois adorei 
os pastéis. Bem diferente dos pastéis cheio de 
óleo de feira, e ainda tem uma variedade de re-
cheio”, relatou Adriano Lucas que foi fisgado 
pelos sabores diferenciados dos pastéis.

O empresário ainda revelou que não optou 
por colocar a pastelaria nos aplicativos de co-
mida, por querer priorizar a qualidade de seu 
produto. “A qualidade do meu produto é 
fundamental para mim. Então preferir não 
usar aplicativos de entrega, até mesmo por-
que não chegaria até o cliente da forma que 
ele merece”, disse.

Durante a pandemia, o empresário disse 
que houve apenas uma redução de produtivi-
dade, mas, conseguiram atender todos os pedi-
dos adotando o Drive Thur.

Formiga com quase 3 anos na área con-
seguiu fazer a sua fama. As pessoas que, a 
princípio, ficavam bem curiosas por conta 
das placas e cartazes, hoje são clientes fi-
xos. Mesmo ficando bem distante da região 
central de Cuiabá, por exemplo, o empresá-
rio relatou que existem clientes que saem 
dos mais diversos bairros de Cuiabá e até 
mesmo de Várzea Grande apenas para po-
der comer o seu pastel.

Além de seu público fixo que faz a pro-
paganda boca a boca, o público também é 
composto pelas pessoas que fazem via-
gem bate e volta para Chapada ou que se 
aventuram de bicicleta, ou a pé pela ciclo-
via que liga Cuiabá ao distrito do Coxipó 
D'Ouro (a 30 km).

“Atendemos de segunda a segunda. A nos-
sa maior movimentação é no sábado, que é 
contínuo. Recebemos pessoas de diversos ba-
irros de Cuiabá e até mesmo de Várzea Gran-
de, fora os turistas que vem para visitar Cha-
pada e acaba parando aqui”, contou.

Formiga ainda revelou para a equipe do 
COPopular qual será o seu plano para o futuro 
e que no momento ele não pretende abrir uma 
pastelaria no centro de Cuiabá.

“Queremos ampliar ainda mais o nosso es-
paço, e claro, adicionar ainda mais sabores 
no nosso cardápio. E no momento não pen-
samos em abrir outra pastelaria no centro de 
Cuiabá, mas não vamos descartar a possibili-
dade, porém, nesse momento não estamos 
pensando nisso”, disse.

Os pastéis do formiga tem variedade de so-
bres e também de preços. Com os preços que 
acabem no bolso de qualquer um que passe 
por lá, chega de R$ 8,00, até à R$ 24.
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Os sabores mais pedidos são o de carne seca com banana 
e queijo. E o mais popular entre eles são o de gueroba, 
uma espécie de palmito amargo do Cerrado 

A pastelaria que vai completar 3 anos em abril, 
começou oferecendo 78 sabores de pastéis, e 
agora oferece uma variedade de mais de 100 

sabores de pastéis

100 sabores de pastéis. Vagner ainda contou 
que além dos 105 sabores, tem a opção do cli-
ente montar o seu próprio pastel, caso ele que-
ria acrescentar algo a mais em seu pastel.

“Pastel tradicional se encontrava em qual-
quer pastelaria, então começamos com apenas 
78 sabores, percebemos o sucesso que fez e 
faz, que acabamos acrescentando mais sabo-
res ainda. Hoje nós temos 105 sabores, além da 
possibilidade do cliente tem de poder montar 
o seu próprio pastel”, afirmou.

Antes de abrir seu próprio empreendimen-
to, não tinha contato com a área da publicida-
de, porém, quando percebeu que precisaria al-
cançar o seu público em meio aos demais. 
Assim criando uma grande estratégia de espa-
lhar vários cartazes e placas criativos pelo acos-
tamento da rodovia.

Quem tiver passando pela Emanuel Pinhei-
ro pode se deparar com vários cartazes que são 
trocados em cada 3 meses, trazendo novos di-
zeres criativo. É tudo feito de forma bem sim-
ples e criativa. Formiga pensa em cada frase, 
pede para um conhecido pintar as faixas e, 
quando elas estão prontas ele mesmo coloca 
em pontos estratégicos para chamar a atenção 
das pessoas que transita a rodovia.

“Eu penso em cada frase, e não gosto de re-
petir elas, por isso, eu troco sempre as placas e 
cartazes sempre que fica desgastada, e sempre 
com frases e cores criativas”, contou.

Formiga contou que entre todos, a clientela 
tem o eu favorito, é o de carne seca com bana-
na e queijo. E o mais popular entre eles são o 
de guereroba, uma espécie de palmito amargo 
do Cerrado. 

“Sempre passei na frente do estabelecimen-
to, mas nunca parei. Pois, sempre preferi co-
mer pastel nas vendas no Rio dos Peixes. Mas 

“Queremos ampliar ainda mais o nosso espaço, e claro, 
adicionar ainda mais sabores no nosso cardápio. E no 

momento não pensamos em abrir outra pastelaria no centro 
de Cuiabá, mas não vamos descartar a possibilidade”

Atendimento: Segunda à Sábado das 7:30 às 17:30 
aos domingos das 7:30 Às 12:30

Local: Rodovia Emanuel Pinheiro, km 07 estrada de 
Chapada - Cuiabá

Telefone: (65) 99201-1553

Serviço:
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